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ОБ ИТОГАХ ПЕРЕГОВОРОВ Л. И. БРЕЖНЕВА  
и А. А. Г Р О М Ы К О  С ГО С У Д А Р С ТВ Е Н Н Ы М  
С Е К Р Е Т А Р Е М  С Ш А  Г. К И С С И Н Д Ж Е Р О М

20 — 23 января в Москве 
состоялись переговоры Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева и чле
на Политбюро ЦК КПСС, 
министра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко с го
сударственным секретарем 
США Генри А. Киссиндже
ром.

Переговоры касались ши
рокого круга вопросов, пред
ставляющих взаимный инте
рес для Советского Союза н 
Соединенных Штатов Аме
рики.

П О В Ы Ш А Т Ь  Э Ф Ф Е К Т И В Н О СТЬ П Р О И З В О Д С Т В А  

И К А Ч Е С Т В О  Р А Б О Т Ы  ВО ИМЯ Д А Л Ь Н Е Й Ш Е Г О

РОСТА ЭКОНОМИКИ И НАРОДНОГО БЛАГОСОСТОЯНИЯ!

В них приняли участие: с 
советской стороны — посол 
СССР в США А. Ф. Добры
нин, помощник Генерального 
секретаря ЦК КПСС А. М. 
Александров, заместитель 
министра иностранных дел 
СССР Г. М. Корниенко: с 
американской стороны —- 
посол США в СССР У. Стес- 
сел, советник государствен
ного. департамента X. Соя- 
ненфелдт, заместитель гос
секретаря А. Хартман, заме
ститель помощника прези
дента по вопросам нацио
нальной безопасности
У. Хайлэнд, а также другие 
официальные лица.

Обе стороны согласны в 
том, что курс на дальней
шее укрепление' и развитие 
отношений между СССР и 
США отвечает интересам 
народов обеих стран и яв
ляется существенным фак
тором в деле разрядки меж
дународной напряженности и 
укрепления мира.

Особое внимание в ходе 
переговоров было уделено 
рассмотрению конкретных 
вопросов, связанных с вы

работкой нового долгосроч
ного соглашения между 
СССР и США по ограниче
нию стратегических наступа
тельных вооружений на ос
нове договоренности, достиг
нутой при встрече Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС и президента США 
во Владивостоке в ноябре 
1974 года. По ряду из этих 
вопросов достигнут прогресс, 
и было условлено, что бу
дут продолжены переговоры 
с целью нахождения взаимо
приемлемых решений по ос
тающимся вопросам.

При рассмотрении поло
жения дел на переговорах 
о сокращении вооруженных 
сил и вооружений в Цен
тральной Европе обе сторо
ны имели в виду задачу со
действия прогрессу на этих 
переговорах.

Состоялся также обмен 
мнениями по некоторым 
другим актуальным между
народным проблемам.

Переговоры проходили в 
деловой и конструктивной 
обстановке. Обе сторны счи
тают состоявшийся обмен 
мнениями полезным.

(ТАСС).
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Д в у х м е с я ч н ы й —  
к с ъ е з д у  п а р т и и

Наш коллектив включил
ся во Всесоюзное социали- 

/ стнческое соревнование за 
повышение эффективности 
производства и качества ра
боты, за успешное выполне
ние народнохозяйственного 
плана на 1976 год. Поста
новление ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании этого сорев
нования строители встрети
ли с большим воодушевле
нием.

Коротко об итогах 1975 
года. Еще к 1 декабря годо
вой план строительно-мон
тажных работ коллектив на
шей ПМК-453 выполнил на 
109,5 процента, а план девя
той пятилетки — на 100,1 
процента. Объем строитель
но-монтажных работ за ми
нувшее пятилетие возрос на 
54 процента, производитель
ность труда повысилась на 
35 процентов.

В первом f-оду десятой пя
тилетки нашей главной за
дачей будет повышение эф- 

Ц фективности и качества ра-
f боты каждого трудящегося,

технического уровня и каче
ства строительно-монтажных 
работ. Мы решили при даль- 

' нейшем росте производи-

. тельиости труда и снижении 
себестоимости строительно
монтажных работ годовой 
план выполнить к 29 декаб
ря, а план двух месяцев 
1976 года — ко дню откры
тия XXV съезда КПСС. Все 
объекты сдавать с оценкой 
«хорошо» и «отлично». Ши
ре будем внедрять сдельно
премиальную оплату труда, 
сократим потери рабочего 
времени, будем внедрять 
метод бригадного подряда. 
Повысим коэффициент ис
пользования автопарка, 
добьемся экономии металла, 
цемента, пиломатериалов. В 
обязательствах записаны 
также пункты по повыше
нию квалификации рабочих, 
улучшению охраны труда, 
участию в благоустройстве 
города Асина.

На соревнование мы ре
шили вызвать коллектив 
ПМК-1 областного объеди
нения «Межколхозстрой». 
Приложим все силы, чтобы 
внести достойный вклад в 
осуществление величествен
ных задач десятой пятилет
ки и выйти победителями в 
этом соревновании.

М. ДЕНИСОВА, 
рабочая Асиновской 

ПМК-453 треста «Томск- 
сельстрой».

М о щ н ы й  р ы ч а г  
э ф ф е к т и  в н о с т и

С глубоким удовлетворе
нием я прочитал постанов
ление ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ о социали
стическом соревновании в 
стартовом году десятой пя

тилетки. Мы, рабочие, со
гласны с основным положе
нием постановления: сорев
нование — мощный рычаг 
повышения эффективности 
производства, качества про
дукции.

Это отчетливо видно на 
примере нашего предприя
тия. Соревнование бригад, 
водителей, ремонтников спо
собствовало тому, что про
изводительность труда за 
прошлую пятилетку выросла 
почти наполовину, многие 
водители закончили свое пя
тилетнее задание за три-че
тыре года.

Читая постановление о со
ревновании, я не мог не ду
мать о той, что год ' нын
че особенный — год пар
тийного съезда. У " рабо
чих сложилась традиция — 
встречать каждый съезд 
трудовыми успехами. Если 
говорить . об эЛектроцехе, 
где я работаю, то на собра
нии мы приняли напряжен

ные предсъездовские обяза
тельства. Слово ремонтники 
держат. Ежедневно на ли
нию выходит плановое коли
чество грузовиков, сокра
щается время простоя авто
машин из-за неполадок.

В соревновании ремонт
ных подразделений электро
цех по итогам прошлого го
да занял первое место в ав
токолонне. Успех обеспечен 
добросовестным трудом
электрослесарей: кандидата 
в члены партии Владимира 
Актабаева, Василия Павло
ва, других рабочих. Прият
но, что мне трижды за год 
присваивали звание «Луч
ший по профессии» среди 
ремонтников предприятия. 
В других цехах пример в 
труде подают ветераны 
предприятия карбюраторщик 
Илья Волков, газоэлектро- 
сварщик Геннадий Никитин, 
кузнец Владимир Мезинцев, 
многие другие. Благодаря 
их труду автоколонна идет 
с опережением январского 
графика перевозки грузов.

В. ЗЕЗЮЛЯ, 
автоэлектрнк томской 
автоколонны № 1235, 

член КПСС.

Костюмы срерх плана
ф- Мы внимательно прочита

ли и обсудили в бригаде по
становление ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за повы
шение эффективности про
изводства и качества рабо
ты, за успешное выполнение 
народнохозяйственного пла
на на 1976 год».

Для нашей бригады дух 
соревнования — одно из ус
ловий нормальной работы. 
Вот уже много лет мы со
ревнуемся с бригадой На
дежды Александровны Гал
киной. Девятую пятилетку 
закончили раньше ' срока. 
Выполнили план 1975 года 
на 1.20 процентов. Четыре 
человека из нашего коллек-

Встречая XXV съезд пар
тии, все бригады отделочни
ков управления № 5 треста 
«Томскпромстрой» 1 решили 
перевыполнять задания не 
ниже чем на 10 процентов 
и сдавать свою работу с 
оценкой «хорошо». Новый 
прилив творческих сил . вы
зывает постановление ЦК 
КПСС, Совета. Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии за повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы, за успешное 
выполнение народнохозяйст
венного плана на 1976 год».

Чтобы делом ответить на 
призыв партии, работать эф
фективно и качественно, от

делочники добиваются вне
дрения на каждом объекте 
малой механизации, стремят
ся трудиться по-ударному.

Т о ль к о 
с оценкой 
«хорошо»
В прошедшем году мы рабо
тали на разнообразных объ
ектах: больница, столовая, 
спорткомплекс, школа, жи
лой дом, скульптурная ма
стерская... Сейчас мы выпол

няем отделочные работы в 
новых Корпусах завода рези
новой обуви, в домах по пе
реулку Дербышевского и 
Иркутскому тракту, в цехах 
завода «Сибэлектромотор» и 
на других объектах.

Вступая в социалистиче
ское соревнование за досроч
ное выполнение плана 1976 
года, мы взяли обязатель
ство повысить производи
тельность труда на 15 про
центов, а февральское зада
ние выполнить ко дню от
крытия съезда и самое глав
ное — всегда добиваться вы
сокого качества в работе.

В. ГОЦМАН, 
бригадир треста «Томск- 

промстрой».

Н аш  к о м с о м о л ь с к и й  вклад
С большим удовлетворе

нием коллектив нашей 
бригады воспринял поста
новление ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном 
социалистическом сореёно- 
вании за повышение эффек
тивности производства и ка
чества работы, за успешное 
выполнение народнохозяйст
венного плана на 1976 год».

Наш цех, где производят
ся отбойные молотки, начал 
пятилетку хорошо. Мы ра
ботаем в графике. И огром
ная роль в этом принадле
жит широкому размаху соци

алистического соревнова
ния, которое приобрело для 
наших рабочих особую зна
чимость.

Соревнование позволило 
мобилизовать резервы, повы
сить эффективность произ
водства. Наша комсомоль
ско-молодежная бригада вы
ступила с инициативой раз
вернуть в период подготовки 
к XXV съезду КПСС сорев
нование среди комсомольцев 
и молодежи цеха под деви
зом «Съезду — 25 ударных 
вахт». Очень важно, что 
этот почин подхватили все 
смежные коллективы, от ко

торых мы получаем комплек
тующие детали. Бригада ус
пешно справляется со свои
ми обязательствами, перевы- ■ 
полняя ежедневные планы.

Коллектив цеха обязался 
ко дню открытия съезда из
готовить 22 тысячи отбой
ных молотков. Это количе
ство изделий будет выпуще
но на 3—4 дня раньше, чем 
положено по графику. Пред
съездовская трудовая вахта 
идет в цехе успешно.

Ф. БУБЕС, 
бригадир комсомольско- 
молодежной бригады 
Томского электромеха

нического завода.

С трудовой победой!
КОЛЛЕКТИВУ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОГО ТРЕСТА
Дорогие товарищи!

Томский обком КПСС и облисполком горячо поздравляют 
всех рабочих, инженерно-технических работников и служа
щих городского ремонтно-строительного треста с досрочным 
выполнением пятилетнего плана по объему ремонтно-строи
тельных работ. Это большая трудовая победа для вашего 
молодого коллектива.

В девятой пятилетке трест сверх плана выполнил ремонт
но-строительных работ на 2,9 млн. рублей, улучшил качество 
отделочных работ. Значительно возрос объем работ на ре
монте фасадов зданий, стало больше проявляться заботы об 
их художественном оформлении, возрождена узорная резь
ба по дереву. *

Все это способствовало улучшению внешнего вида об
щественных и жилых зданий, улиц города и по достоинству 
оценено трудящимися.

Ваши успехи —  результат целеустремленной организатор
ской и политической работы администрации, партийной, 
профсоюзной и комсомольской организаций, всех рабочих и 
специалистов, их ответственного и творческого отношения к 
порученному важному делу.

В десятой пятилетке тресту предстоит выполнить работ 
почти в два раза больше, чем в минувшем пятилетии, до
биться значительного снижения денежных и трудовых за
трат против плановых.

Выражаем уверенность в том, что коллектив треста спра
вится с этой задачей и дальше будет активно работать над 
улучшением качества ремонтно-строительных работ, при
менением современных и прогрессивных отделочных ма
териалов, вести постоянный поиск внутренных резервов, до
стойно, с высокими показателями встретит XXV съезд 
КПСС.

Томский обком КПСС Томский облисполком

тива стали победителями 
социалистического соревно
вания в 9-й пятилетке.

Первый год новой пяти
летки у нас,начался успеш
но. Встали на трудовую вах
ту в честь XXV съезда на
шей партии, приняли инди
видуальные социалистиче
ские обязательства. В пер
вом квартале бригада обе
щала сшить 100 костюмов 
сверх плана. Мы поддержа
ли почин Калининского 
камвольного комбината под 
девизом «Российским това
рам — хорошее качество».

К концу марта будет ос
воен выпуск новой школьной 
формы для мальчиков.

А. ХРОМОВА, 
мастер 1-го цеха швей
ной фабрики № 5.

Короткие новости 
по Советскому Союзу

23 января 1976 года в Со
ветском Союзе произведен 
запуск очередного искусст
венного спутника Земли 
«Космос-790». Н а б орту  
сп у тн и к а  у с т а н о в л е н а  н ау ч 
н а я  а п п а р а т у р а , п р е д н а з н а 
ч е н н а я  для п р о д о л ж ен и я  
и ссл ед о в ан и й  к о см и ч еск о го  
п р о стр ан ст в а .

ф  ТЮМЕНЬ
На полмесяца раньше на

меченного срока промысло
вики Западной Сибири до
были 23 января десятимил
лионную с начала года тон
ну нефти. Т акого  у с п е х а  
си б и р я к и  д о б и л и сь  в п е р 
вы е. О п еред ить  г р а ф и к  под
р а зд е л е н и я м  Главтю м ен- 
н с ф т е г а за  пом огло  со ц и ал и 
сти ч еск о е  с о р ев н о в а н и е  в 
ч е сть  XXV с ъ е з д а  КПСС.

ф НАХОДКА
Значки «Отличник качест

ва» вручены передовикам 
производства Приморско
го судоремонтного завода. 
Этого вы со ко го  зв а н и я , у ч 
р еж д ен н о го  в р а м к а х  п р о . 
х о д я щ е го  на зав о д е  см о тр а  
к а ч е с т в а , удо сто ен ы  б р и га 
ди р  п л о тн и ко в  А. И. Дути- 
к о в  и  с то л я р ы  И. П. Ф окин 
и Н. В. Галю тин.

Q  КИЕВ
Первые в этом году трау

леры досрочно спущены на 
воду со стапелей судострои
тельного завода «Ленинская 
кузница». Они отм еч ен ы  го
с у д а р ств ен н ы м  З н а к о м  к а 
ч е ств а . Тем сам ы м  к о л л е к 
ти в  п р е д п р и я т и я  у сп еш н о  
в ы п о л н и л  один и з  в а ж н ы х  
п у н к то в  со ц и ал и сти ч еск и х  
о б я за т е л ь с т в , п р и н я т ы х  в 
ч е с т ь  XXV с ъ е з д а  КПСС.

(ТАСС).

1  Ф о т о р е п о р т а ж
з

1 У д а  р н а я !
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| в а х т а  ц е х а  |
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Коллектив цеха № 2 про
изводства эмалированных 
проводов объединения «Сиб- 
кабель» с первых дней ново
го года добивается отлич
ных показателей в социали
стическом соревновании. 
Каждая смена цеха, каждый 
участок, каждая бригада 
трудятся, значительно пере
крывая плановые задания.

Недавно коллектив цеха 
принимал переходящее Кра
сное знамя, присужденное 
за первое место в социали
стическом соревновании по 
итогам четвертого квартала 
прошлого года. Этот успех 
не случаен. За последний 
год девятой пятилетки цех 
сократил потери от брака в 
восемь раз, выпустил про
дукции только со Знаком 
качества на 1:462 тысячи 
рублей, соревнуясь с загото
вительным цехом № 5, часто 
становился победителем. 
Сейчас все коллективы цеха 
борются за достойную 
встречу предстоящего XXV 
съезда КПСС.

На участке эмалирования 
тончайших проводов с диа
метром до 0,05 миллиметра 
тон в соревновании задает 
известная на заводе брига' 
да, возглавляемая Людми
лой Степановной Юрьевой. 
Производственный стаж пе
редового бригадира — шест
надцать лет, и все они отда
ны родному предприятию.

Остальные члены бригады 
работают вместе уже помно
гу лет. Все эмалировщицы 
заняты на 4—5 станках 
при норме обслуживания 
три станка. Такие работни
цы, как А. А. Гладышева, 
А. П. Алеева, П. С. Егорова 
выпускают продукцию толь
ко высокого качества. 
Бригада коммунистического 
труда, возглавляемая Л. С. 
Юрьевой, работает уже в 
счет мая 1976 года, внося 
ощутимый вклад в успех 
всего эмалировочного цеха.

Е. ЛИСИЦЫН.
НА СНИМКЕ: бригадир 

Людмила Степановна Юрье
ва (снимок слева); эмали- 
ровщица Анна Андреевна 
Гладышева; здесь трудится 
передовой коллектив объ
единения «Сибкабель».

Фото автора.

ЛАЗЕРЫ -  
В НАРОДНОЕ 
ХОЗЯЙСТВО

Научно - произвол с т- 
венное объединение Ин
с титут  оптики атмосфе
ры СО АН СССР —  СКВ 
научного приборострое
ния «Оптика» подгото
вило для широкого вне
дрения в народное хо
зяйство серию лазерных 
локаторов. Эти приборы, 
разработанные в назем
ном и самолетном вари, 
антах, предназначены 
для определения аэро
зольной загрязненности 
воздушного бассейна 
вблизи крупных городов, 
промышленных пред- 
приятищ открытых раз
работок полезных иско
паемых.

Одновременно прошли 
испытания в натураль
ных условиях образцы 
лазерных лонаторов, из- 
пользующих явление 
спонтанного комбиниро
ванного рассеяния для 
дистанционного измере
ния загрязненности ат
мосферы газовыми при
месями.

Научная разработка 
темы велась под руко
водством члена-коррес- 
пондента АН СССР В. Е. 
Зуева. Активное уча
стие в создании лазер
ных локаторов атмосфе
ры приняли нандидат 
физико - математических 
наук И. В. Самохвалов, 
младшие научные со
трудники Б. В. * Кауль, 
С. А. Данечкин н другие,

Ю. ДМИТРИЕВ.

ИСПЫТАНО
ПРАКТИКОЙ

Несколько лет назад 
каша газета уже писала 
о том, что работники и » ,  
женерно -  строительного 
института занимаются 
разработкой оригиналь
ного прибора —  измери
теля глубины копания 
для одноковшового экс
каватора.

Устройство, разрабо
танное доцентом В. ф. 
Санаровым и аспиран
том В. Н. Шлыковым, со
стоит из датчиков, уста
новленных на рабочих 
органах экскаватора, 
суммирующего устрой
ства и стрелочного ин
дикатора, установленно
го в кабине. Прибор, 
разработанный томича
ми, позволяет экскава
торщику контролиро
вать глубину копания с 
точностью до пяти-семи 
сантиметров.

На новый прибор его 
авторы получили автор
ское свидетельство, он 
экспонировался на
ВДНХ. Сейчас прибор 
внедряется в производ
ство в управлении меха, 
низации Томского уп
равления строительства, 
а также в Хабаровске и 
Алма-Ате.

Я, СЕМЕНОВ.

СВЕРЛА
ОБРАБАТЫВАЕТ
АВТОМАТ

Пущена в эксплуата
цию в цехе сверл завода 
режущих инструментов 
автоматическая линия 
для обработки сверл 
продольно - л/ в и .что з о г о  
проната диаметром в де
вять-десять миллимет
ров. Чертежи автомати
ческой линии разрабо
таны в отделе главного 
конструктора предприя
тия, а изготовлена она в 
технологической лабора
тории завода. Отладка 
линии и пуск ее в экс
плуатацию проходили 
под руководством на
чальника бюро внедре
ния конструкторского 
отдела К. FT. Симонова 
при активном участии 
работников цеха сверл.

П. ВЛАДИМИРОВ.
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ПЛАНЫ П А Р Т И И -П Л А Н Ы  НАРОДА
Обсуждаем проект ЦК КПСС к XXV съезду партии «Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1 9 7 6 -  1980 годы»

С р а й о н н ых  собраний  
партийно - хозяйственного актива

Программа
д е й с т в и й
Советский район 
г. Т омс ка

На состоявшемся собра
нии партийно-хозяйственно
го актива Советского района 
г. Томска был обсужден про
ект ЦК КПСС к XXV съез
ду «Основные направления 
развития народного хозяйст
ва СССР на 1976—1980 го
ды», подведены итоги рабо- 

1—.......... | ,  ........  ты в девятой пятилетке, рас
смотрены задачи, стоящие 
перед трудящимися района.

Проект ЦК КПСС нашел единодушное одобрение ак
тива.
_ Докладчик, первый секретарь Советского райкома 

КПСС Н. С. Анисимова, и выступавшие на собрании отме
чали, что промышленность района, в целом досрочно вы
полнив планы девятой, пятилетки, тем не менее не спра
вилась с заданием по повышению качества выпускаемой 
продукции, по техническому перевооружению предприя
тий.

На собрании были со всей полнотой вскрыты причины 
этого, намечены меры к безусловному выполнению пла
нов десятой пятилетки.

Выступивший перед районным активом шофер пасса
жирского автопредприятия № 1, Герой Социалистическо
го Труда М. С. Бушуев рассказал, что значительно улуч
шились условия труда ■ и быта транспортников: получены 
комфортабельные автобусы, многие члены коллектива 
стали новоселами. Коллектив автопредприятия принял 
встречный план. Лично т. Бушуев обязался выполнить 
пятилетку за 3,5 года. Транспортники включились в дви
жение за высокую дисциплину труда и быта.

Секретарь партбюро гормолзавода Л. М. Пичугина де
лилась опытом работы по методу бездефектной сдачи 
продукции. Она поставила вопрос об ускорении строи
тельства нового молочного завода.

Директор манометрового завода О. А. Кошеверов до
ложил, что на прошедших партийных и рабочих собрани
ях приборостроителей состоялся большой разговор о том, 
что нужно делать, Чтобы планы десятой пятилетки были 
выполнены и перевыполнены.

Собрание актива обсудило и приняло обязательства 
трудящихся района на 1976 год. В нем говорится, что 
годовой план промышленного производства будет выпол
нен к 29 декабря, продукция, выпущенная в первом квар
тале, составит 26 процентов годового плана. В обязатель
ствах также пункты об увеличении выпуска продукции со 
Знаком качества, об освоении предприятиями района 47 
новых видов изделий, в том числе 18 — товаров народно
го потребления.

Н. АЛЕКСАНДРОВА.

Состоялось собрание пар-

А м тийно-хозяйственного активас и и о в с к и и  Асиновского, района.
Докладчик, первый се-

РЛ | |  л  у  кретарь городского комитета
партии А. Д. Колтыков,-под
вел итоги работы за минув- 

:1Ш йшшицмт11т л 1тпа^М 1 шее пятилетие, подробно
остановился на задачах района, которые вытекают из 
проекта ЦК КПСС к XXV съезду партии.

Асиновцы досрочно завершили девятую пятилетку. До
полнительно реализовано продукции на семь миллионов 
рублей. Значительно расширилось производство. Вступил 
в строй цех по производству комбикормов мощностью 50 
тысяч тонн продукции в год, завод древесноволокнистых 
плит. Проведена большая работа по концентрации и спе
циализации сельскохозяйственного производства.

Претворяя в жизнь постановление ЦК КПСС «Об опы
те работы Томского, Тюменского и Вологодского обкомов 
КПСС по мобилизации коллективов предприятий на по
вышение эффективности лесозаготовительного производ
ства», лесозаготовители Причулымья заметно улучшили 
производственные показатели. .

*На предприятиях района взят курс на повышение ка
чества выпускаемой продукции. О некоторых итогах этой 
работы говорил директор трактороремонтного завода 
И. Н. Гущин. На заводе значительно улучшилось качест
во ремонта техники, снизилось число рекламаций.

И. Н. Гущин привлек внимание планирующих органов 
района и области к тому, что в Асине слабо развиваются 
производства, решающие проблему трудоустройства жен
ской части населения города.

Бригадир лесопильного цеха Асиновского ЛПК Л. 3. 
Макарова говорила о плохом использовании на предприя
тии древесных отходов.

Проблемам развития семеноводства многолетних трав 
было посвящено выступление директора фирмы «Комсо
мольская» А. В. Филиппова.

Участники собрания партийно-хозяйственного актива 
приняли социалистические обязательства на 1976 год и 
вызвали на соревнование трудящихся Колпашевского 
района.

Участники собрания партийно-хозяйственного актива 
приняли решение начать поход за высокую дисциплину 
труда и быта.

С. АЛЕКСЕЕВ.

Тегульдетский 
а нон

В Тегульдете состоялось 
районное собрание партий
но-хозяйственного актива. С 
докладом о проекте ЦК 
КПСС 'к XXV съезду партии

РЭ И О Н «Основные' направления раз
вития народного хозяйства

III.............. — , СССР на 1976—1980 годы»
и задачах трудящихся района на пятилетие выступил пер
вый секретарь райкома партии В. М. Дягилев.

Участники собрания подвели итоги трудовой деятель
ности коллективов за девятую пятилетку, наметили кон
кретные рубежи на ближайшие годы.

В частности, в принятых социалистических обязатель
ствах трудяшихся района на первуй год новой пятилетки 
предусматривается завершить годовое задание по заго
товке леса к 29 декабря и выдать сверх плана три тыся
чи кубометров древесины. В совхозах за счет мелиорации 
земель решено расширить посевные площади на 682 
гектара.

В. пьянков.

ДЕВЯТОЙ пятилетке 
сделан крупный шаг 
в развитии птицевод

ства области. Созданный по 
инициативе обкома КПСС и 
облисполкома трест «Птице
пром» (в него вошли четы
ре совхоза и две птицефаб
рики — Томская и Туган- 
ская) позволил в короткий 
срок осуществить специали
зацию и концентрацию пти
цеводческого производства. : 

Специализация в сельском 
хозяйстве — это объ- 
ективный и планомер- «

4,9 миллиона рублей. За это 
же время совхоз дал прибы
ли 4 миллиона рублей.

Повышению эффективно
сти капитальных вложе
ний в тресте способствует 
широкое внедрение промыш

ленных методов производ
ства. Значительно улучши
лась зооветеринарная и пле
менная работа, повысилось 
качество комбикормов. За 
пятилетку произошло и ста
новление коллективов. Со-

труда составил 60 процен
тов.

Высокая техническая ос
нащенность современных 
птицеводческих ферм потре
бовала от работников пти
цеводства глубоких специ
альных знаний. Подготовка 
кадров массовых профес
сий стала насущной необхо
димостью. Свыше 80 про
центов рабочих у нас имеют 
незаконченное среднее и 
среднее образование. Быв-

Гончарова, зоотехник Туган- 
" ской птицефабрики, и дру

гие.
В настоящее время в хо

зяйствах треста работают 
восемь мастеров животно
водства 1 класса и 48 — 
мастеров II класса.

Успешно выполнили обя
зательства минувшего года 
коллективы Туганской пти
цефабрики, птицесовхозов 
«Кандинский» и «Новоар
хангельский». Высоких пока-

ный процесс. Чем вы
ше уровень концен
трации и специализа
ции производства, чем 
рациональнее распре
делены труд и средст
ва, тем эффективнее 
используются матери
альные ресурсы. 2 5

Это можно просле
дить на примере нашего 
треста. Если на конец 
1970 года основные фон
ды про и з в о д с т в е н н о- 
го назначения составляли 
4.093 тысячи рублей, то на 
конец 1975 года они, по 
предварительным подсчетам, 
выразились в сумме 54 мил
лиона рублей. Фондообеспе
ченность хозяйств треста, 
таким образом, за пятилетие 
увеличилась более чем в 13 
раз! За истекшее пятилетие 
по всем источникам финан
сирования освоено 58,9 мил
лиона рублей капитальных 
вложений, основных фон
дов введено на 49 миллио
нов рублей.

Рост фондовооруженности 
не ведет, однако, к сниже
нию эффективности капи
тальных вложений. Так, на 
увеличение производствен
ных мощностей в птицесов- 
хозе «Колпашевский» за 
последние -семь лет вложено
nrnimnnimmimii

ЭФФЕКТ С Щ И Й Л И З Й Щ
ревнованием охвачены поч
ти все работающие, широ
кий размах получило дви
жение за высокую продук
тивность птицы, увеличение 
сбора кормов с одного гек
тара и сокращение их за
трат на единицу продук
ции, соревнование за звание 
лучшего по профессии. Если 
в 1970 году мы произвела 
19,7 миллиона штук яиц, то 
в 1975 — 141,7 миллиона, в 
7,2 раза больше. Мяса про
изведено в 7,8 раза больше, 
чем в последнем году вось
мой пятилетки. В, 1975 году 
реализовано более чем по 
2 0 0 -яиц на душу городского 
населения. Поголовье птицы 
возросло в 70 раз.

За пятилетие значительно 
поднялась материальная 
обеспеченность рабочих. За
работная плата каждого ра
ботающего возросла в сред
нем на 40 процентов. При
рост производительности

шая птичница стала теперь 
оператором, обслуживающим 
сложную технику. В птице
водческих хозяйствах созда
ны и работают школы пере
дового опыта, школы зоо
технических, экономических 
знаний, проводятся семина
ры специалистов. Основное 
пополнение мы получаем за 
•счет молодых кадров, кото* 
рые успешно перенимают 
опыт высококвалифициро
ванных рабочих, совершенст
вуют свое мастерство.

С момента организации 
Колпашевского совхоза 
трудится здесь Т. М. Конь- 
шин. Он приехал сюда рядо
вым инженером, а сейчас 
возглавляет крупное хозяй
ство. Отлично зарекомендо
вали себя В. В. Безверхая, 
зоотехник птицесовхоза
«Кандинский», В. С. Хом- 
ченко, зоотехник Перов
ской фермы птицесовхоза 
«Новоархангельский», Н. Н.
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Проектом ЦК КПСС к XXV 
съезду «Основные направле
ния развития народного хо
зяйства СССР на 1976— 1930 
годы» предусматривается: «В 
Западной Сибири продол
жить формирование крупней
шего территориально-произ
водственного комплекса —  
главной базы страны по до
быче нефти и газа». В по
следнем году пятилетки 
здесь предполагается добыть 
нефти 300— 310 млн. тонн, 
газа —  115— 145 , млрд, кубо
метров.

Определенный вклад в ре
шение зтой задачи внесут и 
томские нефтяники, В девя
той пятилетке на освоенном 
Советском месторождении 
они добыли около 30,6 млн. 
тонн жидкого топлива. Начав
шаяся пятилетка —  время 
освоения новых месторожде

ний. Нефтегазодобывающее 
управление имени 50щетия 
СССР должно ввести в эк
сплуатацию три новых место
рождения —  Вахское, Нижне
вартовское и Стрежевское. 
Кроме того, предстоит на
чать разработку Васюганского 
нефтеносного района. Для вы
полнения заданий по добыче 
нефти пе-сдпслагается увели
чить объемы строительно- 
монтажных работ с 31 млн. 
рублей в 1976 году до 50 млн. 
рублей в последнем году пя
тилетии.

В проекте ЦК КПСС есть 
такая строка: «Продолжить 
строительство Томского неф
техимического комбината». 
Эта стройка —  крупнейшая в 
нашей области. Сейчас здесь 
развернулись большие рабо
ты по созданию базы строи

тельной индустрии, ведется 
сооружение жилья для тех, 
кто будет создавать нефте
промышленный гигант и за
тем эксплуатировать его.

Годы девятой пятилетки 
ознаменовались для томичей 
сдачей в эксплуатацию круп
нейшего нефтепровода Алек
сандровское —  Томск —  Ан
жеро-Судженск. Здесь проя
вились лучшие качества строи
телей, организаторов произ
водства. Нефтепровод был 
сооружен в труднейших усло
виях севера в самые сжатые 
сроки.

И вот новая стройка. На
чалось сооружение газопро
вода Нижневартовск — Томск 
—  Кузбасс протяженностью 
около 1,700 километров. Он 
также будет построен в пре
дельно сжатые сроки.

С  чувством озабоченности
Главное внимание комму

нистов совхоза имени 50-ле
тия СССР Томского района, 
обсуждавших проект ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии, 5ыло сосредоточено на 
том, как выйти из отстава
ния, в котором оказалось 
сельскохозяйственное про
изводство. И в докладе сек: 
ретаря парткома совхоза 
Д. ГГ. Собачкина и в вы
ступлениях коммунистов 
звучала глубокая тревога: 
допущено значительное сни-' 
жение производства зерна и 
кормов, численности поголо
вья коров, продуктивности 
скота, закупок продуктов 
животноводства.

— Сама жизнь заставляет 
нас продвигаться вперед, — 
сказал скотник Ры#аловско- 
го отделения И. И. Лях. — 
Наша главная задача — бы
стрее преодолеть допущен
ное отставание, этому мы 
должны отдать все свои си
лы и знания.

Коммунисты говорили о 
необходимости увеличения 
производства зерна. Прин
ципиально оценивая упуще
ния, вносили конкретные 
предложения по повышению 
культуры земледелия. Со
вершенствование структуры 
севооборота, своевременная 
подготовка техники, внесе

ние минеральных и органи
ческих удобрений в соответ
ствии с планом, сев в луч
шие агротехнические сроки 
— эти факты они считают 
гарантией высокого урожая. 
Поставлена задача получить 
с гектара по 17 —13 центне
ров зерновых, не менее 200 
центнеров . зеленой массы 
кукурузы, поднять продук
тивность многолетних трав, 
естественных сенокосов и 
пастбищ, произвести их рас
чистку, улучшить конфигу
рацию полей, чтобы более 
производительно использо
вать тракторы К-700.

С особой озабоченностью 
говорилось' об утрате завое
ванных ранее позиций в жи
вотноводстве. В самом деле, 
в 1975 году животноводы 
совхоза получили только по 
2.543 килограмма молока 
от коровы. На текущий год 
намечено поднять продук
тивность дойного стада до 
2.800 килограммов.

Важно улучшить работы 
по воспроизводству стада, 
дальнейшему углублению 
специализации, совершенст
вованию технологии выра
щивания4 нетелей.. Для этого 
создаются необходимые, ус
ловия; -— Верхнесеченовское 
отделение совхоза специали
зировано на выращивании

телок, уже сейчас их поголо
вье превышает 1,5 тысячи, а 
в будущем оно составит 
3,5—4 тысячи голов.

Участники собрания ука
зали на возможность увели
чения производства мяса за 
счет сокращения падежа мо
лодняка крупного рогатого 
скота, улучшения организа
ции его откорма..

На собрании отмечалось, 
что, несмотря на худшую 
обеспеченность кормами, 
продуктивность коров в на
стоящее время на большин
стве ферм выше, чем в этот 
же период 1975 года. Учи
тывая сложность текущей 
зимовки, собрание потребо
вало от руководителей, спе
циалистов обеспечить стро
гий учет и контроль за рас
ходованием кормов, добить
ся эффективного их исполь
зования, ликвидировать в 
ближайшее время, отстава
ние и по валовому произ
водству молока.

Коммунисты Т. Е, Помо- 
галова, В. А. Указов и дру
гие обратили внимание на 
необходимость' у си-лен ия 
воспитательной работы сре
ди животноводов и других 
рабочих совхоза, ибо еще 
значительны .потери от нару
шений трудовой и производ
ственной дисциплины.

В. ГРИГОРЬЕВ.

зателей достигли многие 
бригады. На Туганской фаб
рике бригада в составе 
Д, II. Погудиной, В. А. Ан
дреевой и В. С. Загородских 
получила от каждой несуш
ки по 280 яиц при плане 
244. В Новоархангель
ском птицесовхозе лучшие 
результаты у Т. А. Пет
ровой, в «Кандинском» — у 
А. А. Айниной.. На выращи
вании бройлеров птичница 
совхоза «Кандинский» М. С. 
,Суходолина добилась сред
несуточного привеса 17,6 
грамма.

Существенные сдвиги про
изошли в социальной струк
туре коллективов. Доля ра
бочих, занятых квалифици
рованным и высококвалифи
цированным трудом, повыси
лась в тресте до 80 процен
тов. Введено в эксплуатацию 
34,4 тысячи квадратных 
метров жилья, в основном 
благоустроенного. Благоуст

раиваются рабочие поселки, 
проведено более 10 километ
ров водопровода, построены 
новые школы, детские сады, 
расширены столовые.

В этом году у нас в обла
сти начинается строительст
во крупной многоэтажной 
бройлерной птицефабрики 
на 6 миллионов бройлеров в 
год. С вводом в эксплуата
цию этой фабрики потребле
ние мяса птицы на душу 
городского населения воз- 

д д  растёт до 12 килограм-
—  мов в год, тогда как

в 1975 году состав
ляло около трех кило
граммов.

Строительные орга
низации области (осо
бенно управление 
«Химстрой» и трест 
«Томсксельстрой») за- 

5  вершают сооружение
Томской птицефабрики 

мощностью 400 тысяч кур- 
несушек и Туганской — на 
254 тысячи кур-несушек.

Внимательно анализируя 
итоги своей деятельности, 
особенно после опубликован
ного проекта ЦК КПСС к 
XXV съезду партии, мы соз
наем, что показатели работы 
отрасли могли быть значи
тельно лучше, если бы на 
предприятиях полнее исполь
зовались резервы. В частно
сти, мы крайне робко вне
дряем в своей отрасли уже 
накопленный у нас опыт.

В десятой пятилетке пре
жде всего мы займемся ус
корением комплексной ме
ханизации и автоматизации, 
повышением надежности ра
боты машин и электрическо
го оборудования, эффектив
ным использованием основ
ных производственных фон

дов и особенно комбикор
мов. Для этого в ближай
шие два года значительно 
расширим производственную 
базу племенных хозяйств, 
укрепим их материально и 
организационно.

В десятой пятилетке про
должим совершенствование 
системы управления, углу
бим специализацию отдель- , 
ных производств и служб,/ 
создадим службы научно- 
производственных опытов, 
снабжения и сбыта, капи
тального строительства и 
ремонта оборудования.

В новом пятилетии мы 
проведем значительные ра
боты по строительству объ
ектов соцкультбыта, школ, 
жилья. Будем совершенство
вать хозяйственный расчет, 
укреплять трудовую и npo-.t 
изводственную дисциплину,, 
поднимать ответственность 
за своевременное выполне
ние договорных обязав 
тельств, улучшение качества 
продукции при наименьших 
затратах, труда. На этой ос
нове к 1980 году сможем 
получить не- меньше 245 яиц 
от несушки в год, сократить 
на 10—15 процентов расход 
кормов. Производство тра
вяной муки к 1980 году до
ведем до 10 тысяч тонн в 
год (в 1975 году произведе
но 3,900 тонн).

Птицеводы области отда
дут все силы, опыт и знания 
для выполнения и перевы
полнения задач, поставлен
ных на десятую пятилетку.

В. КОЖЕМЯКОВ,
директор треста «Пти

цепром».

РУБЕЖ И ПЯТИЛЕТКИ
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МИНУВШЕМ го- 
ду коллектив на
шего нижнего 

склада поработал непло
хо. За счет рациональ
ной разделки древесины 
и повышения производи
тельности труда получе
но свыше 200 тысяч руб
лей дополнительной при
были. Что помогло до
биться успеха? Прежде 
всего хорошо организо
ванное соревнование за 
высокий’ процент выхода 
деловой древесины и при
менение материальных 
стимулов. Однако работу 
разделочных бригад необ
ходимо совершенствовать.

В проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду 
партии «Основные на
правления .развития 
народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 
годы», в частности, 
говорится о, необходи
мости «улучшить ис
пользование заготов
ляемой древесины». 
Проанализировав сде
ланное нами в этом 
направлении, мы при
шли к выводу, что не
доработок еще много.

В ряде бригад рас
кряжевщики не научи
лись правильно отор- 
цовывать хлысты. Эту 
операцию либо делают 
без надобности, либо 
пренебрегают ею тог- 
да, когда она необхо
дима. Порою непроду
манно делается размет
ка. И снова деловая дре
весина идет на дрова.

Плановый показатель 
в,ыхода деловой древеси
ны по нижнему складу 
Макзыра — 81, а факти
чески за 1975 год мы 
имеем 80,4 процента. До 
выполнения плана не хва
тило 0.6 процента. В пе
ресчете на деловую 
древесину — это почти 
800 кубометров.

И ведь потерь могло 
не быть. Это подтвержда
ет опыт наших лучших 
бригад. Выход деловой 
древесины в бригаде 
В. М. Никитчука соста
вил 88,4 процента, М. М. 
Мамедова, — 89, М. Ш. 
Бухарова — 89.6, В. К. 
Чумачекко — 89,9. Каж
дый из названных кол
лективов сберег за счет 
умелой раскряжевки по 
1.700—2.000 кубомет
ров делового леса в год. 
А другие бригады порабо
тали явно ниже своих 
возможностей.

Такой анализ мы про
вели совсем недавно, а 
прежде считали только 
плановый и фактический 
объемы раскряжевки, це
ну реализации и сумму 
прибыли. Поэтому с ново
го года мы изменили по
рядок учета: теперь до 
каждой бригады доводит
ся плановый процент вы
хода деловой древесины, 
определяем ее фактиче
ский выход, тут же (для 
наглядности) потери или 
прибавку в кубометрах, 
чтобы былр видно, 'Сколь
ко коллектив теряет из- 
за небрежной работы или 
приобретает. Огласка та

ких показателей при еже
месячном подведении ито
гов соревнования позво
лит (помимо материаль
ного стимула) шире ис
пользовать моральное по
ощрение.

Если говорить о лес
промхозе в целом, то 
плановый показатель вы
хода , деловой древесины 
недовыполнен за год на 
0,2 процента. Отдельные 
работники планово-эконо
мического отдела пред
приятия называют их 
«пустячными». А ведь 
эти две десятые процента 
составили 2,7 тысячи ку
бометров. Почему же в

БОРОТЬСЯ 
ЗА КАЖДУЮ 
Д О Л Ю
ПРОЦЕНТА

планово - экономическом 
отделе до сих пор счита
ют излишним определять 
для нижних складов пла
ны по выходу деловой 
древесины, подсчитывать 
потери или прибавку?

Конечно, с верхнего 
склада поступает разный 
лес. Бывает, целый месяц 
идет крупномерный, а за
тем объем хлыста резко 
снижается. Экономистам 
нужно быть ближе к жиз
ни, давать задания с уче
том товарной оценки лес
ного фонда. Вот тогда и 
планы будут реальными, 
и соревнование за повы
шение выхода деловой 
древесины приобретет бо
лее действенный харак
тер.

Необходимо улучшить 
работу планового отдела 
объединения «Томлес- 
пром». В течение прош
лого пятилетия наш лес
промхоз в целом и даже 
лучшие раскряжевочные 
бригады не выполняли 
плана разделки древеси
ны по сортиментам. Дело 
в том, что при ' составле
нии сортиментных планов 
плохо учитываются реаль
ные возможности каждо
го леспромхоза. В част
ности, из года в год сры
ваются задания по про
изводству шахтной крепи 
(руддолготья). И наши 
бригады вынуждены кря- 
жевать на крепь древеси
ну, которая вполне могла 
бы пойти телеграфником. 
То есть предприятие . не
сет большие потери как 
за счет снижения сортно
сти, так и цены реализа
ции. Кроме того, увеличи

вается отход древесины, 
которая идет лишь в ко
стровые ямы. Но ведь в 
объединении «Томлес- 
пром» есть предприятия, 
где больше мелкомерной 
древесины. Одним сло
вом, планы производства 
крепежного материала 
надо составлять с учетом 
возможностей каждого 
предприятия, то есть с 
учетом товарной оценки 
лесного фонда. .

Весьма условно плани
руется производство и 
некоторых других сорти
ментов. Причем выпол
нила бригада план по 
сортиментам или нет, 

премиальные за раз
делку все равно полу
чит. Следовало бы, на 

'наш взгляд, размер 
премий поставить в 
зависимость от сорти
ментных показателей; 
хотя бы главных. Но в 
этом случае необходи
мо всесторонне проду
мывать сортиментную 
программу, составить 
реальные планы.

Пришло время пре
одолеть и, так сказать, 
«дровяной» барьер. 
Дело в том, что на 
нижний склад поступа
ет до двух процентов 
(от общего объема 
древесины) дров. Во
семь тысяч кубомет
ров в год — вот что 
значит один процент 
для нашего лес

промхоза. А ведь эти ты
сячи кубометров . прохо
дят все фазы работ — 
валку, трелевку, вывоз
ку, погрузку, разгрузку, 
раскряжевку. Работа, в 
общем-то, зряшная, а рас
ходы на .заготовку дров 
везде, как на деловой 
лес. Есть смысл оплачи
вать дифференцированно 
производство деловой и 
дровяной древесины. Це
лесообразно также вы
возить дрова по прямому 
назначению. Конечно, 
это далеко не простые во
просы, но решать их на
до незамедлительно. f

Все звенья лесного 
конвейера взаимосвяза
ны. От раскряжевщиков 
зависит многое. Намеча
ем организовать учебу 
разметчиков, обмен опы
том лучших. Полнее бу
дем использовать в сорев
новании материальные и 
моральные стимулы. Од
н ако^  борьбе за хозяй
ское использование каж
дого кубометра заготов
ленного леса должны ши
ре участвовать рабочие 
верхнего склада, речники 
и сплавщики. Только об
щими усилиями мы смо
жем добиться дальней
шего повышения эффек
тивности лесозаготови
тельного производства, 
роста объемов, преду
смотренного проектом 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии.

В. ЕФИМОВ, 
начальник цеха ниж
него склада Макзыр- 
ского филиала Ингу- 
зетекого леспромхо

за.
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Каждое лето на все участ
ки нашего довольно большо
го хозяйства приходит моло
дое пополнение: это вчераш
ние выпускники школы и 
СПТУ, молодые специали- 
стй, вернувшиеся из города. 
При нынешней тяге молоде
жи к городской жизни не 
так-то просто добиться, что
бы часть девушек и юношей 
все же избирала сельские 
профессии. Руководство на
шего совхоза на опыте убе
дилось, что прививать лю
бовь к своей земле необхо
димо со школьной скамьи, и 
забота эта не только педаго
гов, но и администрации хо
зяйства, всех общественных 
организаций.

Дружеские связи и взаим
ные обязательства школы и 
совхоза закреплены офи
циальным договором. В нем 
ежегодно предусматривает
ся укрепление материальной 
базы школы, работа по 
профориентации, совместное 
проведение праздников
и т. д.

Помощь, которую оказы
ваем мы школе, разнообраз
на: за последнее время ку
пили палатки для лагеря 
труда и отдыха, обеспечива
ем ребят путевками в пио
нерлагеря и туристически
ми, предоставляем автобус 
для экскурсий, ведем работу 
с родителями и многое дру
гое.

В конце каждого учебно
го года проводится встреча 
выпускников с руководите
лями совхоза, главными спе
циалистами, на которых ре
бятам рассказывается о 
перспективах хозяйства, об 
учебных заведениях, в кото
рых можно получить сель
ские специальности. В про
шлом учебном году в сочине
нии «Кем быть?» лишь двое 
десятиклассников высказали 
желание овладеть сельско

хозяйственными специально
стями, а после встречи ше
стеро поступили в Томский 
сельхозтехникум, трое оста
лись работать в совхозе (в 
выпуске было 22 человека).

Но, конечно, одна встре
ча, пусть даже очень инте
ресная, погоды не делает. 
Труженики совхоза — посто
янные гости школы. Недав
но вот на классных собра
ниях побывали агроном 
А. В. Корнев, механизатор
A. И. Гречушкин, прораб 
Т. И. Тихомирова.

Замечательно прошел по
следний выпуск устного 
журнала старшеклассников 
под девизом «Бери с комму
нистов пример!» Партком 
совхоза порекомендовал, ко
го из тружеников пригласить 
на вечер. В литературный 
монтаж удачно вписались 
выступления лучшего меха
ника совхоза, орденоносца
B. Г. Лебзака, старого ком
муниста Д. А. Королева. 
Одна стран-ичка журнала бы
ла посвящена нашему зем
ляку писателю Г. М> Марко
ву.

Особым вниманием поль
зуется ученическая произ
водственная бригада, кото
рой руководят завуч по вне
классной работе Г. И. Кон
дратенко и преподаватель, 
труда М. И. Чернышев. В 
ней есть полеводческое, жи
вотноводческое и опытниче
ское звенья.. Школе переда
ны два трактора — гусенич
ный и «Беларусь», почвооб
рабатывающая, посевная и 
прочая техника. Юным по
леводам выделен участок в 
100 гектаров, где они сеют 
пшеницу, кукурузу, ячмень, 
овес, ведут наблюдения за 
всходами, изучают эффек
тивность удобрений. К этому 
звену прикреплен агроном 
совхоза Н. Петров. Зоотех
ник Е. Волегова ведет фа

культатив по основам жи
вотноводства, а летом де
вушки проходят практику на 
ферме, причем работают ус
пешно, даже подменяют сво
их матерей -— опытных доя
рок.

Во время летних полевых 
работ совхоз обеспечивает 
бригаду бесплатным питани
ем, спортивным инвентарем. 
Завершение работ отмечает
ся осенью как праздник уро
жая.

Лучших учащихся со ех о з 
посылает в вузы на хозяйст
венные стипендии. За по
следние пять лет шесть че
ловек были направлены в 
сельхозинституты, двадцать 
— в сельхозтехникумы и 
четырнадцать — в СПТУ.

На административной ко
миссии при сельском Сове
те проводится работа с роди
телями. Недавно мы обяза
ли трех родителей (одного 
из Новокускова и двоих из 
Казанки) посещать уроки в 
классах, где учатся их дети, 
на одного наложили штраф, 
а двоих ребят определили з 
Асиновскую школу-интер
нат. Беседы с матерями и 
отцами «трудных» прово
дятся и в парткоме. Надо от
метить, что у нас нет ребят, 
зарегистрированных в дет
ской комнате милиции, и 
это, конечно, результат об
щих усилий. Но, должен 
признаться, в работе с роди
телями все же нет системы, 
мало инициативы — мы от
кликаемся только на прось
бы школьн В долгу мы пе
ред ней и'еще в одном — 
задержали строительство as- 
токласса, но в ближайшее 
время обязательно сдадим 
его в эксплуатацию.

Н. ЗАЙЦЕВ,
секретарь парткома
совхоза «Комсомолец»
Асиновского района.

Б А М  с т р о и т с я
ХАБАРОВСКИЙ КРАЙ. В первом году десятой пяти

летки строители восточного участка БАМа обязались уло
жить 60 километров железнодорожного полотна, а ко 
дню открытия XXV съезда КПСС досрочно выполнить' 
план двух месяцев:

НА СНИМКЕ: укладка рельсов на восточном участке 
БАМа.

Фото А. Голушко. (Фотохроника ТАСС).

БОЛЬШИЕ НОВОСЕЛЬЯ
Вчера в микрорайо

не Каштак-3 управле
ние механизации № 1 
треста «Спецстройме- 
ханизация» передало 
свайное поле под мон
таж будущего дома 
домостроител ь и о м у 
комбинату. На этом 
месте вырастет пяти
этажное жилое здание 
новой улучшенной се
рии 111-75,
Эту информацию по

просили прокомментиро
вать начальника произ
водственно-диспетчерско

го отдела Томского тер
риториального управле
ния строительства В. Г. 
Шлейхера:

— Прошедший год для 
нас, строителей, был нг 
совсем обычным. Образно 
говоря, план новоселий 
нам удалось перевыпол
нить на 30 процентов. В 
1975 году сдано в экс
плуатацию 126.959 квад
ратных метров жилой 
площади. Кроме того, вве
ден в строй ряд объек
тов соцкультбыта. В по
селке Октябрьском Том
ского района построена 
школа на 320 мест, дет
ский сад на 280 мест—в 
четвертом микрорайоне, 
там же — комбинат бы
тового обслуживания, 
сдана скульптурная ма
стерская по улице Проф
союзной, библиотека для 
общества ВОС, - хирурги
ческое отделение детской 
больницы по улице Оле
га Кошевого, спортивный 
зал для рабочих элек
тролампового завода и 
ряд других объектов, в 
том числе столовых и ма
газинов.

п  о
ДОГОВОРАМ 
с Ц Н Т И

Около 300 предпри
ятий, колхозов и сов
хозов области заклю
чили с Томским цент
ром научно-техниче
ской информации до
говоры на справочно
информационное об
служивание.
В минувшем году зна

чительно расширился 
круг организаций, участ
вующих через ЦНТИ в 
системе межотраслевого 
обмена в Асиновском, 
Колпашевском, Александ
ровском районах, а также 
в областном центре.

По заявкам предприя
тий и организаций центр 
готовит тематические 
подборки и справки, орга
низует конференции, се
минары и совещания, 
межзаводские шцолы. В 
адре: потребителей ин
формации идут письма, 
извещающие о, поступле
ний интересующих заказ
чиков сведений, чертеж
но-конструкторской доку
ментации на нестандарт
ное оборудование. При 
этом используются мате
риалы центров научно- 
технической информации 
Российской Федерации и 
других республик.

Г. МИХАИЛОВ.

ПИСЬМО 
ПОЗВАЛО 
В ДОРОГУ НЕ БЕЗ ДОБРЫХ ЛЮДЕН. I I

«Я вам пишу в первый раз. 
Живу одна. У меня 10 родных 
детей. Мой муж прошел две 
войны. В ту, германскую, был 
на фронте и в эту, Отечествен
ную, — тоже...».

Она стояла в сереньком 
самодельном платке у две
рей своего домика и не спе
шила навстречу. Малень
кая, седая, крепкая, еще 
женщина. А над домиком 
вверх по косогору упирались 
в небо сосны.

— Заходьте, заходите. 
Уж не гадала, что и прочтут 
мою писанину. Извиняйте, 
в доуе не прибрано. С кар
тошкой замаялась.

Она посадила меня на 
грубо сколоченный табурет 
к накрытому клеенкой сто
лу, засуетилась — чем бы 
накормить, но отказам вня
ла, ушла в комнату и вер
нулась с пачкой бумаг.

«И мой муж пришел с фрон
та, пожил мало, помер. Сын 
старший с 18-го года рожде
ния, звание —- лейтенант, по
гиб на фронте: Получаю пен
сию за мужа — 23 руб. 60 
коп...».

Замуж она . выходила, 
когда шестнадцать едва ми
новало. Добавили три года 
да обвенчали ■— сколько 
можно родительский -хлеб 
есть, который доставался 
нелегко: корчевали лес. И 
родился первыш ребенок в 
18-м году, а десятый—через 
двадцать лет. «И было у ме
ня 6 парней да 4 девки, все 
живые, слава богу, кроме 
старшего. Вот его фотокар
точка и извещение: «Пал 
смертью храбрых».

•— Ребятц у меня росли 
хорошие. Учились справно, 
все служили в армии, Ни
колай и сейчас служит, зва
ние —• майор. У всех семьи 
крепкие. 22 внука имею. 
Совсем другая жизнь у 
них. Мои-то за 10 километ
ров в школу бегали пешком. 
Посажу за стол: сыты-не- 
сыты вылазили, но чужого 
не трогали. Свет не без доб
рых людей. Подсобляли, кто 
чем мог, а кто и покормит.

Здесь, в этих местах, где 
стоял сплошняком лес, куда 
ее привезли двухлетней, вы
растила она всех своих сы
новей и дочерей. Показыва
ет она фото на стенках в 
самодельных рамках. По
том открывает сундук, до
стает отдельно хранимые 
удостоверение «Мать-герои
ня» и Золотую звезду.

— В Тугане был рай
центр, там и вручали, я тог
да на колхозной пасеке ра
ботала, вызвали — не зна
ла, на кого ульи оставить.

«Хозяйства у меня никакого 
нет. Засыпушка моя валится. 
За нее, за свет, за дрова надо 
платить. И еще за огород. 
Пенсии только на хлеб едва 
хватает...».

Дети разлетелись за эти 
лесистые косогоры. Кто в 
Томске, кто в Новосибир
ске, а кто еще дальше. «На
вещают иногда, но дорога,

вишь, у нас дряблая. В су- 
ху погоду еще доехать 
можно как-нибудь, на по
путках. Письма вот пишут, 
не забывают», — сказала 
она, откладывая конверты в 
одну сторону.

У детей сейчас свои 
семьи, трудно найти и время 
свободное для той, которая 
«уходя на работу, привязы
вала их, чтоб не сожглись 
у печки». Но теперь не при
вяжешь. Деревня, где сна
чала был колхоз «Сибиряк», 
потом* «Труженик», а за
тем совхоз,, зачахла. Оста
лось несколько домов. Пе
ребралась и она в свободный 
домик леспромхоза.

Сыновья из Томска при
езжали, подзалатали домиш
ко, но она все прикидывала, 
как облегчение в жизни 
своей найти. И вот однаж^ 
ды попала на свадьбу, и си
дел рядом с ней председа
тель сельсовета. Рассказа
ла она ему про себя, и тот 
взялся помочь. Все разузнал 
и написал ей: «Нужно ехать 
в райсобес лично с двумя 
свидетелями, подтверждаю
щими, что ты действительно 
работала в совхозе».

Решила она для начала 
съездить без свидетелей, с 
бумагами, которые есть. В 
райсобесе мужчина посмот
рел ее бумаги и как засту
чит карандашом по отолу: 
«Не работали, а пенсию 
хлопочете и нам мешаете 
работать». Не помнит она, 
как и вышла из райсобеса, 
но помнит, что закаялась 
идти туда еще.

«Как понять? Я не меньше 
30 лет проработала, если от
нять время на детей. Семья 
вся тут работала. Дети все 
отсюда в армию ушли. Пер
вые в колхоз входили как 
бедняки. В сельсовете гово
рят —- ищи свое».

До сельсовета она добра
лась не скоро. Чудился все 
тот мужчина с карандашом. 
В сельсовете же сидела об
ходительная женщина, сама 
зазвала, поскольку Глафира 
Ивановна толклась на, кры
лечке, не рискуя войти. Та 
женщина порылась в папках 
и сказала: «А  тебя совсем 
нигде нет. Надо искать там, 
где работал^».

До совхозной конторы 
путь еще дальше: если на- 
прямки по неезженной доро
ге, километров десяток бу
дет. Дошла все же Глафира 
Ивановна. Самый покос, на
чальство в разъездах, не 
найдешь — не остановишь. 
В кадрах ей сказали: «Нету 
про тебя у нас документов. 
Совхоз-то, в который ты пе
реходила из колхоза, давно 
влился в другой совхоз, а 
тот в наш вошел, объедини
лись мы». Не поняла она, 
что дальше делать.

«В совхозе я проработала 
около полутора лет, пока де
ревня вся не разъехалась, и я 
тоже не переехала в леспром- 
хозовский поселок».

КОНФЕРЕНЦИЯ СТУДЕНТОВ
На днях в общежитии хи- 

миков-первокурсников Том
ского политехнического ин
ститута состоялась конфе
ренция, посвященная 70-ле-

тию первой русской револю
ции. Живой интерес прояви
ли к этой теме студенты 
химико-технологического и 
физико-технического факуль-

Думала-думала Глафира 
Ивановна и решила, что ей 
все равно не разобраться, 
какие и куда вливались кол
хозы н совхозы. И стала 
потихоньку писать во все 
сельсоветы: «Где сейчас этот 
совхоз?». Отвечали немедля 
и вежл'йво.

«Вы пишете, что вы мно
го работали в колхозе, а , 
также в совхозе. Вы знаете 
о том, что при вступлении 
колхоза в совхоз была ко
миссия по восстановлению 
колхозного стажа работы. 
Чтобы этот стаж был за
креплен, надо было прорабо
тать в совхозе не меньше, 
чем полгода».

«Когда организовался сов
хоз, вы заявление подавали 
или нет? Если подавали, то 
вас зачислили как рабоче
го, а если не подавали, то 
колхозный стаж вам могли 
не утвердить».

«Вам нужно самим лично 
ехать в совхоз и разобрать
ся, почему нет документов. 
Я, как председатель сель
совета, ничего не могу сде
лать с вашим стажем рабо
ты. Сообщаю еще, что сель
совет не правомочен выда
вать справки о стаже рабо
ты. Наша справка действи
тельна только на приусадеб
ный участок».

Несмотря на некоторые 
нюансы в переписке с тремя 
сельсоветами, все председа
тели советовали поехать ей 
в райсобес, прихватив сви
детелей. Прав оказался тот 
председатель на свадьбе... 
Надо искать • свидетелей. 
Начала Глафира Ивановна 
приглядываться к соседям. 
Многие знают про нее и 
про сына Александра, ко
торый сам был председате
лем колхоза. Он приезжал 
в отпуск из Томска на мо
тоцикле, все деревни объе
хал и напоследок сказал: 
«Не баламуть, мать, людей. 
Мало ли чего в колхозе бы
ло, сейчас совхоз». Он-то 
уехал, а Глафира Ивановна, 
оставшись тут, снова стала 
подлаживаться к соседям 
насчет поездки в райсобес, 
в город.

«Я прикинула: явлюсь я со 
свидетелями„ стаж мой тру
довой закреплен, а потом на
до бланк особый в райсрбесе 
заполнять и подписывать в 
сельсовете. Как же подпишут, 
если я сельсоветы прошла, но 
там все затеряли». «

Она стояла у своего по
косившегося домика и смот
рела вслед. Наша машина 
объезжала бревна, валяв
шиеся и тут, и там по всему 
поселку. Выбравшись из 
него, мы проехали по тем 
дорогам, где Глафира Ива
новна ходила с тех пор, как 
начала ходить, побывали 
там, где была и она, пере
рыли совхозные и прочие 
архивы. Кое-что сохрани
лось, но ее фамилии нигде 
не было. Были найдены два

тетов. С докладом «Томск в 
первой русской революции» 
выступила первокурсница 
Н. Павлова.. Первокур
сник С. Ларин сделал сооб
щение о роли томских сту
дентов в революции 1905 го
да. Преподаватель кафедры

сообщения из-за

П л е н у м  Ц К  П О Р П
ВАРШАВА, 23 января. 

(ТАСС). Здесь состоялся' 
пленум Центрального Коми
тета Польской объединенной 
рабочей партии. Пленум об
судил и одобрил доклад По- 
лигбюро ЦК ПОРП «За все
стороннее использование ре
зервов в народном хозяйст
ве», с которым выступил 
член Политбюро ЦК ПОРП, 
Председатель Совета Ми
нистров ПНР П. Ярошевич. 
Он отметил, что главная за
дача новой польской пяти
летки состоит во всемерном 
улучшений качества работы 
во всех звеньях экономики, в 
рациональном и экономном 
расходовании средств, в пол
ном использовании резервов

и повышении эффективности 
общественного производства.

На пленуме выступил Пер
вый секретарь ЦК ПОРП 
Э. Терек. Намеченные 

.VII съездом на 1976—1980 
годы высокие темпы роста 
национального дохода, про
мышленного и сельскохо- 
ояйственного производства 
— трудная, но реальная за
дача, заявил он.

Мы располагаем, сказал 
Э. Терек, многочисленными 
образованными и хорошо 
подготовленными кадрами: 
около 700 тысяч работников 
обобществленных секторов 
экономики имеют высшее 
образование, около 2,5 мил
лиона — среднее и почти

2,3 миллиона человек — 
профессиональное, техниче
ское. Рациональное исполь- 

'зование этого потенциала— 
зажнейший резерв, который 
сыграет решающую роль в 
дальнейшем динамичном со
циально-экономическом раз
витии страны. Большое зна
чение имеет ускорение про
цессов сотрудничества и 
экономической кооперации с 
Советским Союзом и други
ми странами СЭВ, отметил 

. Э. Терек.
Член Политбюро ЦК 

ПОРП, председатель Госу
дарственного совета. ПНР 
Г. Яблоньский проинформи
ровал пленум о работе спе
циальной комиссии сейма 
по подготовке, проекта зако
на об изменениях в консти
туции ПНР.

П О Д Д Е Р Ж К А  С П Р А В Е Д Л И В О Г О  
Д Е Л А  А Р А Б С К И Х  Н А Р О Д О В

живых председателя колхо
за, где она трудилась. Они 

. помнили ее, сказали, что с 
детьми она подолгу не сиде
ла, трудилась безотказно, 
обещали помочь найти сви
детелей прямо в городе, где 
находится райсобес...

«Может быть, я вам что- 
нибудь не так написала, вы 
уж простите. Обидно, что 
трудилась, а следов нет. • На
пишите хоть что-нибудь. Про
стите, если'не права я».

И нам* пришлось написать 
ей только: «Начиная с 1 мая 
1975 года, вы можете полу
чать пенсию за погибшего 
сына, и вам надо обратиться 
в облвоенкомат». Она обра
довалась, военные — люди 
серьезные, ничего не поте
ряют. Ее принял майор, 
принял ласково, спросил 
про сыновей, которые все 
отсюда отправлялись в ар
мию. Сказал: «Ты нам поч
ти взвод вырастила, мама
ша. Спасибо тебе». Все бу
маги ее обсмотрел.

«Я теперь с сентября полу
чаю 39 руб. 93 коп., и за это 
большое спасибо. Не забыли 
меня совсем. Вы уж не беспо
койтесь о моем стаже. ГГусть 
так и остается потерянным. 
Уехала я оттуда, еде жила. В 
городе сейчас, у сына. Отды
хаю».

Получил я на днях 
еще одно письмо от Глафи
ры Ивановны, и вспомни
лась вся ее история. Соб
ственно, 60 лет трудилась 
она, не- покладая рук, не 
известная ннкому героиня. 
И то время, что просидела 
с детьми, разве не трудовой 
стаж!? Ведь вырастила вои
нов и работников. «Не без 
добрых людей», как она го
ворит. Да и тех, кто не смог 
ей помочь в доказательстве 
трудового стажа, не вспоми
нает она злым словом, не 
раздувает мировую скорбь, 
говорит, что пусть живет на 
здоровье и председатель 
колхоза (не ударивший, па
лец о палец ради нее), и 
директор нынешнего совхо
за (не нашедший времени 
для нее), пусть живут на 
здоровье и председатели 
сельсоветов, и работники 
райсобеса (не сумевшие 
растолковать, разобраться 
с ее наличными и отсутст
вующими документами)... 
Отчего это у нее такая, по 
современным понятиям, без
зубость. Сама не знает, 
сказала, что от неграмотно
сти.

Нет, это —• спокойствие 
сильного человека. Знаю
щего себе цену, чувствую
щего, что без нее не было 
бы жизни. Седая маленькая 
крепкая женщина, которая 
сильнее, чем многие из тех, 
кого она встречала в своих 
хождениях за пенсией. И то, 
что сейчас она зовет отды
хом, это тоже труд. Уже 
ради внуков.

В. ЛАВРОВ.
Т ом ский район .

истории КПСС Г. С. Тофоро- 
ва рассказала о деятельно
сти С. М. Кирова в Томске. 
Студенческую конференцию 
подготовили доцент М, В. 
Иванова и ассистент А. В. 
Корнякова.

Р. ГОРСКАЯ.

НЫО-ИОРК, 23 января. 
(ТАСС). Важная задача меж
дународного сообщества — 
способствовать урегулирова
нию сложного и опасного 
ближневосточного конфлик-. 
та в интересах справедливо
го мира на Ближнем Восто
ке. На это указывали пред
ставители свыше 40 стран, 
принявшие участие в закон
чившихся в Совете Безопас
ности ООН почти двухне
дельных дебатах по вопросу 
о положении на Ближнем 
Востоке.

В подавляющем большин
стве выступлений было под
черкнуто, что для установ
ления на Ближнем Востоке 
справедливого и прочного 
мира в первую очередь дол
жны быть решены ключевые 
вопросы ближневосточного 
урегулирования: полный вы
вод израильских войск со 
всех оккупированных в 1967 
году арабских территорий я

удовлетворение законных 
прав арабского народа Пале
стины, включая его право на 
создание своего собствен
ного государства. Выступив
ший в последний день деба
тов представитель Народной 
Демократической Республи
ки Йемен А. аль-Ашталь 
осудил экспансионистский 
курс правительства Израила 
на Ближнем Востоке, грубое 
попрание им многочислен
ных решений ООН, что слу
жит .главным препятствием 
на пути мирного решения 
ближневосточного конфлик
та. *

Представитель НДРЙ под
держал важную инициативу 
Советского правительства, 
выступившего за быстрейшее 
возобновление работы же
невской мирной конферен
ции с участием всех заинте
ресованных .сторон, в том 
числе и Организации осво
бождения Палестины.

Чувства крепнущей соли
дарности афро-азиатских го
сударств с борьбой араб
ских народов выразил пред
ставитель Объединенной 
Республики Танзании Салим 
А. Салим, являющийся в 
этом месяце председателем 
Совета Безопасности. Для 
решения проблемы Ближне
го Востока, включая пале
стинский вопрос, подчеркнул 
он, необходимы согласован
ные действия всех миролю
бивых стран, которые все ре
шительнее требуют поло
жить конец империалистиче
ской агрессии против араб
ских государств.

По окончании дебатов 
члены Совета Безопасности 
продолжили консультации с 
представителями группы 
арабских стран и Организа
ции освобождения Палести
ны с целью выработки проек
та резолюции по вопросам 
ближневосточного урегули
рования.

Солидарность с народом Анголы
НЫО-ИОРК, 23 января.

(ТАСС). Под знаком креп
нущей солидарности с бо
рющимся народом Анголы 
в штаб-квартире ООН про
ходит заседание Специаль
ного комитета ООН против 
апартеида. Представители 
освободительных движений 
на юге Африки, специально 
прибывшие в Нью-Йорк, и 
социалистических стран в 
своих выступлениях гневно 
осудили происки сил импе
риализма, расизма и реак

ции против Народной Рес
публики Ангола.

«Долг всей свободной Аф
рики — энергично поддер
жать народное движение за 
освобождение Анголы
(МИЛА) в его борьбе про
тив сил колониализма и ра
сизма, сорвать иностранную 
вооруженную1 интервенцию 
против молодой республи
ки», — подчеркнул пред
ставитель Африканского 
национального конгресса 
Южной Африки Т. Мламби- 
со.

Представитель ВНР
И. Холлаи призвал Специ
альный комитет ООН про
тив апартеида выступить с 
заявлением в защиту суве
ренитета, независимости и 
территориальной целостно
сти Анголы.

Представитель. УССР 
заявил о нерушимой соли
дарности государств социа
листического .содружества с 
борьбой народов Африки за 
полное национальное осво
бождение, против империа
лизма и неоколониализма.

НАРОД ЧИЛИ 
ПОБЕДИТ

БУЭНОС-АЙРЕС, 23 
января. (ТАСС). Коммуни
стическая партия Чили при
ветствует предстоящий XXV 
съезд партии Ленина, слав
ной Коммунистической пар
тии Советского Союза -— 
авангарда всемирного дви
жения солидарности с 
борющимся народом Чили. 

Чилийские коммунисты вы
ражают благодарность Со
ветскому Союзу, другим 
социалистическим странам, 
всем прогрессивным силам 
мира за оказываемую им 
поддержку в борьбе -против 
фашистской диктатуры. Об 
этом говорится в редакци
онной статье вышедшего в 
подполье первого номера 
теоретического органа ЦК

КП Чили журнала «Принси- 
пиос», запрещенного военно- 
фашистским режимом сразу 
же после переворота в сен
тябре 1973 .года. Возобнов
ление выпуска журнала 
приурочено к недавно ис
полнившейся 54-й годовщи
не КПЧ.

Выход в свет журнала, 
отмечается в статье, возве
щает о неизбежном пораже
нии диктатуры. Компартия 
Чили понесла потери, но 
она не разгромлена. Наци
стам не удалось в свое вре
мя уничтожить коммунистов 
в Европе. Не удастся сде
лать это и их последышам в 
Сантьяго. Коммунисты рука 
об руку со всеми чилийски
ми демократами независимо 
от их политических взгля
дов и религиозных верова
ний будут бороться за созда
ние широкого антифашист
ского фронта для борьбы с 
тиранией.

Ж И Л И Щ Н Ы Й  К Р И З И С
ПАРИЖ, 23 января. 

(ТАСС). Серьезный жилищ
ный кризис переживает 
французская столица. Около 
30 процентов парижских 
квартир перенаселены,
около 33 процентов—не име
ют элементарных удобств: 
в 49 тысячах квартир нет 
даже водопровода.

Только за несколько по
следних лет плата за жилье 
в Париже и его предместь-

■ях увеличилась в три раза.
В городе пустуют десятки 
тысяч ' непомерно дорогих 
квартир.

Особенно тяжелое поло
жение сложилось в четвер
том центральном округе го
рода. «В большинстве квар
тир нашего округа нет сан
технических удобств, в 
каждом третьем доме отсут
ствует водопровод», — гово
рит секретарь секции ФКП 
округа Ж. Дагене.

Море для многих индийцев 
—  главный источник сущест
вования, способ передвиже
ния. Каждое утро уходят в 
море парусники, лодки-ката
мараны.

НА СНИМКЕ: на водных 
просторах Бенгальского за
лива.

Фото А. Грахова.

В С Т Р Е Ч А  
С ПРЕЗИДЕНТОМ  
РЕСПУБЛИКИ

ЛИССАБОН, 23 янва- 
ря. (ТАСС). Президент 
Португальской Республи
ки Кошта Гомеш принял 
вчера делегацию Порту
гальской коммунистиче
ской партии по ее прось
бе.

Делегация выразила 
президенту беспокойство 
компартии по поводу 
усиления в стране терро
ристической Деятельно
сти. Она также обратила 
внимание президента на 
обстановку в ряде райо
нов страны, которая ха
рактеризуется там отсут
ствием уверенности в де
ле обеспечения граждан
ских прав. Это вызывает 
особое беспокойство в 
связи с приближением 
предвыборной кампании.

Беседа с президентом 
Кошта Гомешем — один 
из шагов, предпринимае
мых .в настоящее время 
руководством Португаль
ской компартии перед 
властями с целью пре
кращения развернутой 
реакцией в 'последнее 
время кампании террора 

.и насилия.

и н д и я
СЕГОДНЯ

ИА СНИМКЕ: Дели, На 
улице Бахадур Шах Зафар 
Марг,

Фото Р. Гладких.
(Фотохроника ТАСС).
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Д е в я т ь  
э т а ж е й  
и  в ы ш е

Рядом с нашим до
мом на улице Белин
ского готовилась пло
щадка для 12-этажного 
жилого здания, но его 
строительство так и не 
началось. Меня интере
сует: будут ли в Том
ске эта 12-этажка и еще 
какие-нибудь здания 
выше девяти этажей!

А. СИЛЬЧЕНКО. 
г. Томск.

Вот что рассказал на
шему корреспонденту 
главный архитектор
Томска Н. К. Яковлев:

— Проблема высотно
го строительства для на
шего города — одна нз 
самых назревших, по
скольку границы Томска 
все расширяются. Следо
вательно, возрастают рас
ходы на различные инже
нерные коммуникации 
(теплотрассы, водопро
вод, канализация), на 
транспорт. Мы — за уве
личение плотности заст
ройки, а этого можно 
добиться только за счет 
повышения этажности 
зданий.

9-этажные здания воз
водятся в Томске не пер
вый год. Уже заселено 
18 таких зданий. Это —- 
студенческие общежщ 
тия на улицах Нахимо
ва и Вершинина, рабо
чие общежития, на ули
цах Белинского и прос
пекте имени Ленина, жи
лые дома на том же про
спекте, улице Яковлева, 
в академгородке. В на
стоящее время в различ
ных районах начато еще 
11 девятиэтажн-хх зда
ний. Массовое строитель
ство их в этой пятилетке 
развернется в районах, 
прилегающих к проспек
ту имени Фрунзе. Здесь 
также будут и более вы
сокие жилые дома — до 
16 этажей. Сегодня вни
мание архитекторов прив
лечено и к улице Сибир
ской — будущей маги
страли непрерывного дви
жении. Вдоль этой ули
цы также встанут вы
сотные дома.

В новых микрорайонах 
Томска — на Каштаке и 
Иркутском тракте 9-этаж
ные дома составят 
40—50 процентов за
стройки. Например, 6 та
ких домов поднимутся на 
улице Лазо в районе До
ма культуры «Авангард».

К более дальней пер
спективе высотного стро
ительства мы относим 
пойму реки Ушайки (пра
вый и левый берега до 
Михайловской рощи). 
Жилая 12—16-этажная 
группа зданий появится 
на берегу Томи.

Пока рабочей доку
ментации на здания’ вы
ше 9 этажей строители 
не имеют, если не счи
тать начатые книгохра
нилище университета (вы
сота 12 нормальных эта
жей) и лабораторный 
корпус НИИ электроме
ханики на площади • Ки
рова (отдельные его 
части будут высотой око
ло 15 этажей). 3  стадии 
проектирования 14-этаж
ный дом, который .вста
нет напротив завода ма
тематических машин, и 
22-этажная гостиница 
«Турист». Она встанет 
на площади Ленина 
между новым драмтеат- 
ром и рекой Томь. Рабо
чие чергежи на строи
тельство этого самого- 
высокого в городе зда
ния будут разрабатывать
ся в этом году.

Так что высотное 
строительство в нашем 
городе, можно . сказать, 
только начинается. К 
концу века Томск будет 
очень красивым городом 
со скоростными .магист
ралями, он заметно под
растет в высоту уже в 
этой пятилетке. Что ка
сается 12-этажки на ули
це Белинского, то ее хо
тели делать работник! 
управления строитель
ства для себя, но этот 
лом очень не выгоден, в 
нем предполагалось все
го 48 квартир, И' такие 
«свечи» не стоят игры. 
Площадка, выделявшая
ся им для этого, ойчас 
отдана для расширения 
стадиона «Труд».

К р у п н ы й
специалист

Наши края ' осчастливил 
своим посещением, оставив 
о себе вещественную память, 
крупный специалист в обла
сти...

Хм,Ж какой же области 
отнести его кипучую дея
тельность? Честное слово, 
до сих пор не могу принять 
правильного решения. Если 
скажу, что к области сель
ского строительства, другая 
отрасль на меня обидится. 
И сделает совершенно пра
вильно. Ибо той, другой от
расли, как и сельскому 
строительству, он должен 
был отдать 38 лет своей со
знательной жизни. Правда, 
отдал несколько менцше.

Непонятно? Генеральный 
директор фирмы «Черны
шевская», что в Вакчарском 
районе, П. А. Глазырин то
же вначале не понял, с кем 
ймеет дело. Ему, генераль
ному директору, позарез ну
жен был главный инженер- 
строитель. И потому, бегло 
просмотрев трудовую книж
ку кандидата на номенкла
турную должность, он тут 
же сочинил бумагу в област
ное управление сельского 
хозяйства: «Прошу назна
чить на должность главного 
инженера-строителя фирмы 
«Чернышевская» Хомченко 
М. Ф., имеющего среднее 
специальное образование. 
21 июля 1975 года».

На заместителя началь
ника облсельхозуправле- 
ния Д. А. Акулова неиз
гладимое впечатление про
извели чистенькая тру
довая книжка, орденские 
колодки, украшающие грудь 
Михаила Федоровича. а 
еще больше — его рас
сказы о том, что за удар
ный труд в Средней Азии 
он награжден золотыми 
часами и автомашиной, ко
торая следует в Томскую 
область наложенным плате
жом. Сразу стало ясно, что 
этот умудренный многолет
ним опытом строитель — 
именно то самое лицо, кото
рое быстро и с высоким ка
чеством возведет в фирме 
«Чернышевская» все, что 
намечено по плану, и даже 
сверх того. Тут уж было не 
до банальных формально
стей, вроде предъявления 
диплома и прочих докумен
тов. Потому и не замедлил 
появиться ца свет приказ 
№ 196 от 8 августа 1975 
года за подписью начальни
ка областного производст
венного управления сельско
го хозяйства Н. Д. Досуже- 
ва: «Назначить»...

А означенный назначен
ный продолжал покорять 
сердца. Всем пришлось по 
душе, что приехал он не 
один, а с супругой («опыт
ный торговый работник»). 
Что уже не наложенным 
платежом, а малой скоро
стью прибыли его вещи. 
Значит, оседает надолго.

А уж скромен был не
обыкновенно. Лишь одному 
шоферу генерального дирек
тора (и то под большим сек
ретом) показал блеснувшую 
золотом звезду Героя Совет-

Ф Е Л Ь Е Т О Н

ского Союза: «Не ношу. — 
не хочу выделяться из об
щей массы». В разговоре с 
другим ..специалистом совер
шенно случайно заметил, 
что дружески гонял чаи... с 

'.одним из ведущих руководи
телей Талды-Курганской об
ласти, не чаявшим в нем ду
ши и уронившим скупую 
мужскую слезу на проводах 
Михаила Федоровича в Си
бирь. Этот руководитель за
явил при прощании на пер
роне:

-— Не скрою — жалко те
бя терять. Но в Сибири твой 
талант будет нужнее, рас
кроется еще шире,

Михаила Фёдоровича сов- 
сем не удивило, когда хлебо
сольные : хозяева сибирской 
фирмы чуть ли не на блю
дечке преподнесли ему . 400 
рублей подъемных. По за
слугам и честь, как говорит
ся.

Правда, честь на новом 
месте надо было заслу
жить, тем более после тако
го многообещающего аван
са. Но как-то чернышевский 
двор не пришелся Михаилу 
Федоровичу. После гигант
ских среднеазиатских стро
ек, которые благодаря энер
гии и зодческому таланту 
Хомченко возводились, как 
правило, досрочно, мелкие 
нарымские коровники . и 
двухквартирные домики ка
зались до того допотопными, 
что даже такой крупный 
специалист не смог как сле
дует разобраться в проек
тах, по которым их лепили. 
К тому же появилось немало 
завистников, жаждавших 
сжить Михаила Федоровича 
с Чернышевского двора. Пе
тому и запросился он забо
лев перспективное хозяйст
во, каковым представлялся 
ему совхоз «Заря» Томско
го района: «Зачахну я в 
Чернышевке, дайте большо
му кораблю — большое пла
вание!».

В облсельхозуправлении 
уже заготовили соответству
ющий приказ о переводе, 
Михаил Федорович уже, бы
ло, обмыл новую квартиру в 
Новорождественке, как 
вдруг оказалось, что ко- 
рабль-то немножко того, с 
солидными пробоинами.. И 
когда к среднеазиатскому 
зодчему проявили повышен
ный интерес работники ми
лиции и журналисты, ко
рабль, то бишь Хомченко, 
покинул томскую гавань в 
неизвестном направлении, 
оставив в утешение кадрови
кам свою трудовую книжку..

Нет, и после такого не
сколько обескураживающе
го финала я продолжаю ут
верждать, что Михаил Фе
дорович — довольно круп
ный специалист. И тут мое 
мнение нисколько не расхо
дится с мнением руководи

телей фирмы «Чернышев
ская» и облсельхозуправле- 
ния. Только они почему-то 
считали, что Хомченко — 
их большая находка как 
строитель. Я тоже считаю, 
что он находка, только для... 
ротозеев.

Стоило хотя бы внима
тельнее вглядеться в его 
трудовую книжку... Книжку 
эту, по словам самого Хом
ченко, они за какой-нибудь 
час заполнили с одним , хо
рошим; знакомым, докой в 
кадровых делах. Потому все 
записи в ней, кроме послед
ней, учинены одной рукой и 
заверены печатью даже там, 
где печати не требуется. 
Когда Михаилу Федоровичу 
указали на это, он возмутил
ся:

н- Что же он, гад, не 
знал, , что ли? А я-то думал, 
что «чернуха» у меня, — 
первый сорт.

Ну, а если бы кадровики 
заглянули еще поглубже, 
они бы узнали...

...что Хомченко Михаил 
Федорович, 1918 года рож
дения, и Лосев Алексей 
Афанасьевич, 1924 года 
рождения, а также Приход- 
кин, Смирнов и Лапин, 
уроженец не то Ростова, не 

. то Кемерова, — одно и то 
же лицо.

.... что, ему удавалось од
новременно работать стар
шим прорабом «Казэлева- 
тормельстроя» и отбывать 
наказание в местах не столь 
отдаленных, но довольно да
леких от Казахстана.

...что если судить -по тру
довой книжке, стаж его дея
тельности на различных 
стройках — 38 лет, 4 меся
ца и 17 дней. А если судить 
по справке из милиции, на
родные суды Новосибир
ской, Кемеровской, Южно- 
Казахстанской, Горьковской 
областей, а также Краснояр
ского края приговаривали 
его в общей сложности к... 
38 годам тюремного заклю
чения. Правда, порой Михаи
лу Федоровичу и везло, он 
попадал под амнистию или 
помилование. Например, в 
последний раз, когда за ог
рабление магазина суд при
говорил его к 20 годам тю
ремного заключения, он от
был несколько меньше.

Наконец, можно было вы
яснить и такую немаловаж
ную деталь: воевать Хом
ченко довелось в штрафном 
батальоне, на фронте он 
пробыл недолго, а сразу же 
после войны снова угодил в 
тюрьму. Трудно поверить, 
что за эти «подвиги» его 
наградили орденами Отече
ственной войны двух степе
ней, Красной Звезды и ме
далью «За отвагу». Вот ког
да его попросили показать 
документы на награды, Ми
хаил Федорович и почел за 
благо сбежать из области.

«— Кто бы мог подумать, 
что он такой?’ — разводят 
сейчас руками в фирме 
«Чернышевская» и облсель
хозуправлении.

Да вы же, дорогие 'това
рищи, и должны были поду
мать, прежде чем раскрыть 
этому жулику свои объятья. 
Но, видно, ротозейство срод
ни гриппу: симптомы его 
охватывают то одну, то дру
гую категорию работников. 
Давно ли мы писали об оча
рованных ротозеях из том
ского торга «Гастроном»? А 
вот поди ж ты. — нашлись 
достойные последователи.

С. АНДРЕЕВ.

25—26 я н в а р я . Большие
эстрадные концерты.

Н ачало: 25 я н в а р я  — в 17 и 
20 ч асо в , 26 я н в а р я  — в 20 ч а 
сов.

ТЕАТР
25 я н в а р я  — с п е к т а к л ь  «Ва

лентин и Валентина».
Н ач ало  — в 19 час . 30 мин.

киво
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
2 5 —26 я н в а р я . «Семья Ива

новых» — 9. 13. 15, 17, 19, 21.
«Дорогой мальчик» — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
25 я н в а р я . «Алмазы для Ма

рии» —  8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20. 17, 18-40, 20-20, 22.
«Незнакомый наследнин» —  
8-40, 10-20, 12. 13-40. 15-20, 17. 
18-40, 20-20, 22. З а л  к и н о х р о н и 
ки . «Ленин. Мечты и дейст
вия», «Стокгольм, который 
помнит Ленина» — 18-45. «Иду 
дорогой вена» — 19-50. «Аль
манах кинопутешествий»
N» 99, «Япония о прошлом во 
имя будущего» — 9, 11-10,
13- 20, 15-30. 17-40, 22. «Рас
свет над Португалией» —  
10-05, 12-15, 14-25, 16-35, 20-55.

26 я н в а р я . «Преступление во
имя любви» -— 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10. 20, 21-50.
«Благородный вор» — 8-40, 
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. З ал  к и н о х р о 
н и ки . «Правда и неправда», 
«Сегодня и ежедневно», «Ин
дейские памятники в Кана
де» «Фитиль» N*145 —  8,
10-05, 11-10. 12-15, 13-20, 15-30, 
17-40, 19-50, 22. «Обыкновен
ный номер», «Всемирный фо
рум охотников», «Альманах 
кннопутешествий» N* 98 —
14-25, 16-35, 20-55. «Поэма о 
рабочем классе» — 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
25 я н в а р я . «Алмазы для Ма

рки» - -  9, 10-40. 12-20. 14-10,
15-40, 17-20. 19, 20-40, 22-20.
«Незнакомый наследник» —  
8-40, 12, 13-50, 16, 17-50. 19-40, 
21-30. «Нас четверо» — 10-30..

26 ян в а р я . «Преступление во 
имя любви» —  9, 11, 13, 15, 17,
19, 21. «Благородный вор» —  
8-40, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. Мультсборник N* 18
— 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
25 я н в а р я . «Незнакомый на

следник» — 10, 12, 14, 16, 18,
20, 21-45.

26 я н в а р я . «Амрапали» (две
серии) — 9, 11-40, 14-20, 17,
19- 40.

«СИБИРЯК»
25 я н в а р я . «Золотой ключик»

— 9-20. «Амрапали» (две се- 
рии) — 11, 1Й-30, 16, 18-30, 21.

26 я н в а р я . «Гуттаперчевый 
мальчик» — 9-20. «Благород
ный вор» — 11, 12-40, 14-20, 16, 
17-40, 19-20, 21.

«ПИОНЕР»
25 я н в а р я . «Не болит голова 

у дятла» — 9, 10-40, 12-20, 14, 
15-40. «Амрапали» (две серии)
17- 20, 20.

26 я н в а р я . «Два бойца» —
9, 10-35, 12-10, 13-45, 15-20.
«Не может быть!» — 16-55,
18- 55, 20-55.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

25 я н в а р я . Мультсборник 
№ 40 —  11. 13. 15. «Кольцо с 
голубым, сапфиром» —  17, 19,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
25 я н в а р я . «Как украсть 

миллион» (две сери и ) — 20.
26 я н в а р я . «Алмазы для Ма

рии» — 17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
25 я н в а р я . «Большое кос

мическое путешествие» — 15. 
«Горечь разлуни» —  17-10, 19,
20- 40. Г

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

25 я н в а р я . «Не может быть!»
—  15, 16-40, 18-40, 20-30.

26 я н в а р я . «Незнакомый на
следник» —  15. 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ТЭМЗа

25 я н в а р я . «Обезьяний ост
ров» —  16. «Это мы не прохо
дили» —  17, 19, 21.

Т В
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 25 января 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

9.15. Цв. М еж д ун ародн ая 
в с т р е ч а  по боксу . СССР — 
США. 11.00. Н овости. 11.10. 
Цв. « М у зы кал ьн ы й  ки оск» . Ве
д е т  Э. Б е л я ев а . 12.00. «Служу 
с о в е т с к о м у  Союзу!». 13.00. Цв. 
П ро гр ам м а м у льтф и л ьм о в .
13.30. Цв. П р ем ь ер а  д о к у м ен 
тал ьн о го  т е л е ф и л ь м а  «В осхож 
ден и е»  и з сер и и  «Герои п яти 
летки » . 14.00. М еж д ун ародн ы й  
ту р н и р  по х о к к ею  с  м яч о м  на 
п р и з  г а зе т ы  «С оветская  Р о с
си я» . С б орн ая Ш вец и и  — 
сб о р н ая  Ф и нлян ди и . 2-й тайм . 
14.40. Цв. «Клуб к и н о п у те ш е с т 
вий». В едет п ер ед а ч у  О. К. 
И гнатьев . 15.40. Цв. «М ежду
н а р о д н а я - п ан о р ам а» . 16.10. Цв. 
П р ем ь ер а  тел ев и зи о н н о го  х у 
д о ж еств ен н о го  ф и л ь м а  «Му
стан г-и н оходец » . 17.30. «Вре
мя». 18.00. Цв. «И зб ран н ы е 
стр ан и ц ы  со в ет ск о й  м у зы ки » . 
«Р. Щ едрин». 19.00. «С ельский  
час» . 20.00. Н овости. 20.15. Цв. 
«Б о л ьш ая  сем ья» . Х удож ест
вен н ы й  ф и льм . («Л енф ильм », 
1954 г.). 22.30. Цв. «Вам, герои  
труда» . М у зы к ал ь н ая  п р о гр а м 
ма. 23 .00—23.30. «Время».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 26 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
11.30. Цв. П р о гр ам м а м у льт

ф и льм о в . 12.00. Цв. «В м и р е  
ж и во тн ы х » . В едет п ер ед а ч у  
ж у р н а л и с т  В. М. П есков . 13.00. 
Цв. «Клуб ки н о п у теш естви й » . 
В едет п е р е д а ч у  Ю. А. С енке
вич. 16.00. «В б у д н я х  в ел и к и х  
стр о ек» . К и н о п р о гр ам м а. 17.20. 
Цв. «Н аш  сад » . 17.50. «Лично 
и звес тен » . Х удож ествен н ы й  
ф и льм . 19.35. Цв. «Т ворчество  
ю ны х». 20.00. Н овости. 20.15. 
Цв. «Хочу в се  зн ат ь» . К и н ож ур
н ал . 20.25. Н ав ст р еч у  XXV 
с ъ е зд у  КПСС. П ер ек л и ч к а  
п р ед п р и я ти й  л егк о й  п р о м ы ш 
лен н о сти . В п ер ед а ч е  п р и н и м а
е т  у ч а сти е  м и н и стр  легкой  
п р о м ы ш л ен н о сти  СССР Н. Е. 
Т арасов .

ТОМСК
21.10. Н овости. 21.20. «К аж 

д ы й  день» . Д ок ум ен тальн ы й  
ф и льм . 21.35. « С ельская новь». 
Н австр еч у  XXV съ е з .ч / КПСС. 
«О вощ еводы  п р едлагаю т» . . В

МАЖОРНОЕ
Н А Ч А Л О
Х О З Я Е В

ХАБАРОВСК, 23 ян
варя. (Корр. ТАСС). В 
первом 'матче начавшего
ся в городе . на Амуре 
традиционного междуна
родного турнира по хок
кею с мячом на приз га
зеты «Советская Россия» 
превосходство хозяев не 
вызывало сомнения:
сборная СССР выиграла 
у команды Норвегии — 
11:1 (4:1). |

Но первыми успеха до
бились гости: на 7-й ми
нуте Берре Хаугер по
слал мяч в ворота сбор
ной СССР. Эта удача 
принесла -- норвежцам 
приз «За первый гол тур
нира». Ну, а потом го
стям довелось уже почти 
все время лишь оборо
няться, а их голкиперу— 
доставать оранжевый мя
чик из сетки... Лучший 
снайпер нашей команды 
— москвич Юрий Лиза- 
вин заставил его сделать 
это четырежды, да еще 
дважды голы были заби
ты после его точных и 
своевременных передач.

Тренер норвежцев Оге 
Форму сказал после мат
ча: «Советские хоккеисты 
превосходили нас не 
только в скорости, но и, 
что важнее, в желании 
победить».

Н О В О С Т И
Х О К К Е Я

ХЕЛЬСИНКИ. Сбор
ная СССР по хоккею, 
встретившись здесь с 
командой Финляндии во- 
втором товарищеском 
матче, проиграла — 3:5 
(1:2, 1:0, 1:3),

Шайбы забросили: в 
финской команде — Мур- 
то и Ахокайнен — по две 
и Макконен; Харламов, 
Капустин и Петров — в 
нашей сборной.

Советские хоккеисты 
проведут еще одну встре
чу в Финляндии, в горо
де Сулу.

ПРАГА. Президиум 
Чехословацкого союза 
хоккея утвердил состав 
сборной олимпийской 
команды. В Инсбруке 
выступят: два вратаря— 
Холечек и Црха, шесть 
защитников -— Махач, 
Поспишил, Бубла, Кайкл, 
Халупа и Дворжак, де
сять щапацающих — 
Э. Новак, Новы, Аугу
ста, Эберман, Глинка, 
И. Холик, Мартинец, 
И. Новак, Б. Штясгны и 
Поузар.

На тридцатое и трид
цать первое января наме
чены два товарищеских 
матча между вторыми 
сборными ЧССР и СССР, 

(Корр. ТАСС). <
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Т ОМСКАЯ : художест
венная школа будет 
праздновать в этом 

году свое десятилетие. За 
это время многие ее выпуск
ники получиЛй высшее и 
среднее художественное об
разование. Некоторые из 
них вернулись сюда. В этом 
году стали преподавателями 
Вера Калмакова и Людмила 
Трензелева —- бывшие вы
пускники.

В девятнадцати классах 
обучаются 350 школьников. 
Впервые набраны две под
готовительные группы в воз
расте 9—10 лет. Коллектив 
преподавателей пополнился 
специалистами с высшим 
образованием.

За десять лет существо
вания школа приобрела 
большой опыт, в ней есть 
свои традиции. Коллектив 

* разрабатывает и внедряет 
новые учебные программы, 
увязывая их с развитием на
родных художественных 
промыслов. Так, скоро уче
ники со специальности 
«скульптура» будут специа
лизироваться на разработке 
и изготовлении керамиче
ских изделий и резьбе по 
дереву.

С нового учебного года 
открылась вечерняя школа 
общего художественного об
разования для взрослых. 
Аттестованные выпускники 
будут иметь право зани-
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Хорошая традиция роди
лась в средних медицин
ских учебных заведениях 
области. Каждый год в зим
ние каникулы базовое Том
ское медучилище, его аси- 
новский филиал и Колпа- 
шевское медучилище прово
дят совместные учительские 
конференции.

Этой зимой темой такой 
конференции была научная 
организация педагогическо
го труда. С содержательны
ми докладами выступили 
преподаватели Д. М. Барна- 
шова, А. Г. Кандеева, Н. К. 
Ковалева, В. Д. Кононова и

другие. Состоялась ожив
ленная дискуссия. Затем 
работали предмеГные ко
миссии. Преподаватели
разъехались по своим учи
лищам, обогащенные ин
формацией, которая- помо
жет им лучше строить 
учебный процесс.

Д. ГАХОВ, 
преподаватель.

г. К олпаш ево.

«С Т Р О И Т Е Л Ь )) 
СНОВА ЛАУРЕАТ

Агитбригада «Строитель» 
ГПТУ-27 в зимние канику
лы стала лауреатом Всерос
сийского смотра агитбригад 
профтехобразования. Звание 
это «Строитель» завоевыва

ет второй раз — впервые 
оно было заслужено коллек
тивом в 1973 году.

Жюри смотра отметило 
интересный сценарий агит
бригады, который воспевал 
профессию строителя и ост
ро высмеивал «шабашни
ков» и халтурщиков. Похва
лу заслужили также му
зыкальная культура коллек
тива, исполнительское ма
стерство.

Программу ’ агитбригады
подготовили- музыкальный 
руководитель А. С. Севасть
янов, балетмейстер И. К. 
Иткин, режиссер В. И. Кет- 
лина.

А. СИМАНОВИЧ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ,

п ер ед а ч е  п р и н и м ае т  у ч а сти е  
гл ав н ы й  агр о н о м  со вх о за  «Сте- 
п ан о вски й »  Г. И. М илованова. 
21.50. «О сторож но, Н инико». 
Т ел еви зи о н н ы й  «художествен
н ы й  ф и льм . (Г рузинское т ел е 
видение). 22.00. С тудия
«Ю ность», «С лава м олоды м  
тр у ж ен и к ам  села» .

МОСКВА
23.00 .—23.30. «Время».

Томский театр
В помещении 

ского театра
26 января — 

ЕЙ ЖЕНЬ1».
27 января - 

РА».
28 января — 
Начало — в

музкомедид
драматиче-

«МУЖ мо-
f

-  «БАЯДЕ-

« ЛЕВША».
19 час. 30

мин.
В помещении Дворца 

культуры «Авангард»
31 января — «ЛЕВША». 
Начало — в 20 час.

29 января 1976 г.
ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 

ТОМСКИЙ ОБЛСОВПРОФ . 
проводит

ЗАНЯТИЕ ДЛЯ СЛУШАТЕЛЕЙ ШКОЛ КОММУ
НИСТИЧЕСКОГО ТРУДА И УЧАЩИХСЯ ПРОФЕС
СИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКИХ УЧИЛИЩ
по теме: «БЕЗ ПЕСНИ ВОЛЬНОЙ И ШИРОКОЙ НЕ 
МОЖЕТ РУССКАЯ ДУША».

В программе: выступление музыковеда; концерт Госу
дарственной ордена Трудового Красного Знамени респуб
ликанской академической русской хоровой капеллы имени 
А. А. Юрлова.

Художественный руководитель и главный дирижер — 
Ю. УХОВ.

С участием симфонического оркестра Томской филар
монии.

Дирижер — Б. БАБЕНКО.
Начало — в 20 чсов.

Приглашаем вас на творческую встречу с народным 
артистом СССР Н. Крючковым, исполнителем ролей в 
фильмах: «Тринадцать», «Трактористы», «Свинарка и 
пастух», «Парень из нашего города» и других.

27 января — во Дворце культуры подшипникового за
вода (начало — в 18 час.), в Доме офицеров (начало — в 
20 час.), в кинотеатре им. М. Горького (начало — в 
22 час.).

28 января — в Доме культуры «Сибкабель» .(начало
— в 18 час.), во Дворце культуры «Авангард» (начало
— в 20 час.).

Автошколе транспортно
го управления срочно тре
буются: шоферы I н II клас
сов на должность масте
ров практической езды, ин
женеры н техники-автомеха
ники на должность препода
вателей.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, к дирек
тору,. телефон №  290-567.

Томский головной завод 
«Рембыттехника» принимает 
от населения в ремонт дви
гатели М-408, а также про
изводит шлифовку колен
чатых валов и расточку бло
ков для автомобилей «Вол
га», «Москвич».

Здесь же требуется на
чальниц планового отделу.

Обращаться: г. Томск,
ул. Герцена, 72, телефон 
№ 4-63-34.

Томская областная радио
техническая школа
ДОСААФ проводит набор на 
платные утренние и вечер
ние курсы радиомехаников 
по ремонту телевизоров, 
приемников, магнитофонов.

За справками обращать
ся по адресу: г. Томск ул. 
Р. Люксембург, 48, телефо
ны №№ 2-42-58, 2-61-66.

Томский горхлебторг про
водит набор на курсы млад
ших продавцов, контроле- 
ров-кассиров. Принимаются 
лица не моложе 17 лет. 
Срок обучения — 3 месяца. 
За время обучения выпла
чивается стипендия 52—62 
руб. в месяц.

Обращаться: г. Томск, 
ул. Кузнецова, 28-а. Проезд 
трамваем, троллейбусом и 
автобусом до остановки «По
литехнический институт». 
Телефон отдела кадров 
№ 4-73-17.

Томское предприятие 
«ПроМжелдортранс» меняет 
автобус ПАЗ-672 на борто
вую машину ГАЗ-66 или 
ЗИЛ-130, или Г.АЗ-53. .

Обращаться: Томск-50,'
ул. Шевченко, 54.

А д м и н и стр ац и я  и  общ ест- 
вен н ы е о р га н и зац и и  ав то 
ш ко л ы  в ы р а ж а ю т  глуб окое 
со б о л езн о ван и е  с ек р ет ар ю  
п ар ти й н о й  о р га н и зац и и  
В. А. Щ ерб атову  по п ово
д у  см ерти  его  м атер и

ЩЕРБАТОВОЙ 
Евдокии Федоровны»

маться оформительской ра
ботой на предприятиях, а 
также вести преподавание 
в общеобразовательных шко
лах.

Отчетом за первое полу
годие была выставка детско
го рисунка «Пою мое Оте
чество». Многие учащиеся 
школы выставили на ней 
свои работы.

Е. ЛИСИЦЫН.
НА СНИМКАХ: внизу — 

учащиеся детской художест
венной школы на этюдах; 
вверху слева — занятия 
на педагогическом отделе
нии вечерней школы ведет 
Е. Кустаров; справа — на 
уроке живописи.

Фото автора.

На вновь 1 пускаемый су
харно-булочный цех, для 
работы только в две смены :(г 
Томскому хлебокомбинату 
требуются: операторы печ
ных и мучных агрегатов, 
слесари по ремонту обору
дования, разнорабочие, опе
раторы и ученики операто
ров в машинно-счетное бюро, 
машнннстЦа. Обучение про
фессиям производится непо
средственно на рабочем ме
сте, Одиноким предостав
ляется благоустроенное об
щежитие.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Водяная, 78, в отдел кад
ров. Проезд троллейбусом 
№ 2, автобусами №№ 2 и 4 
до остановки «Ул. Берд- 
ская».

Специализированное отде
ление «Сельхозтехники» 
приглашает на работу: стар
шего кассира, заведующего 
складом.

Обращаться: г. Томск, 
ул. Белая, 3, в отдел кад
ров, телефон № 5-18-56,
или в бюро по трудоустрой
ству (пр. Ленина, 151-а).
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